

Prensa **Obrera** POR UN PARTIDO OBRERO



Jueves
6 de noviembre
de 2014

Año XXXI
Nº 1.339
\$ 5.-

www.po.org.ar
prensaobrera@po.org.ar

Bartolomé Mitre 2162
C1039AAB
Ciudad de Buenos Aires

Políticas
**La clase obrera,
protagonista en la
elaboración de su
propia política**

Página 2 y 3



Mariano Ferrer a
esta Lucha sigue

SABADO 8 DE NOVIEMBRE

AL CONGRESO DEL MOVIMIENTO OBRERO Y LA IZQUIERDA LUNA PARK

17HS CIERRA: JORGE ALTAMIRA

CONVOCAN: TRABAJADORES MINEROS DE JUJUY Y CATAMARCA, PETROLEROS DE TODA LA PATAGONIA, TRABAJADORES DEL NEUMATICO DE FATE, PIRELLI Y FIRESTONE, METALURGICOS DE ACINDAR Y SIDERAR, FERROVIARIOS, DEL SUBTE TRABAJADORES DE LEAR, DEL CORDON INDUSTRIAL DE SAN LORENZO (SANTA FE), METALMECANICOS, PERFUMISTAS Y DE NUMEROSOS GREMIOS DE LA ZONA NORTE DEL GRAN BUENOS AIRES, OBREROS DEL SITRAIC, TRABAJADORES DE PRENSA, GRAFICOS, LUCHADORES DE ATE Y LA CTA DE MENDOZA, ESTATALES, DOCENTES PRIMARIOS, SECUNDARIOS Y UNIVERSITARIOS DE TODO EL PAIS, Y LUCHADORES DEL MOVIMIENTO ESTUDIANTIL, DE DERECHOS HUMANOS, DE LA MUJER



8 DE NOVIEMBRE EN EL LUNA PARK
CONGRESO DEL MOVIMIENTO OBRERO Y LA IZQUIERDA

ALTAMIRA EN CORDOBA

Una gran actividad

Presentación en la Universidad Nacional de Córdoba

Con más de 200 participantes y una fuerte concurrencia de jóvenes se presentó la revista teórica *En Defensa del Marxismo* N° 42. En el auditorio de la Facultad de Artes de la UNC, el profesor Daniel Gaido hizo un repaso de los artículos de la revista. Luego, Jorge Altamira se refirió a la importancia de sostener una revista teórica y destacó algunos artículos de esta última publicación, y la necesidad de estudiar a los mismos en función de los problemas actuales que debe afrontar la clase obrera frente a la bancarrota capitalista.

Altamira también se refirió al Congreso a realizarse en el Luna Park, su importancia y perspectivas.

Previamente, Altamira fue entrevistado y filmado por el diario *La Voz del Interior*, donde se explayó sobre la crisis política y los planteos electorales de la izquierda y el Partido Obrero. Luego participó del programa de televisión de Jorge "Petete" Martínez, el correspondiente del diario *Clarín*.

Río Cuarto

El pasado 31, por primera vez, Jorge Altamira visitó Río Cuarto. Su presencia en la ciudad causó revuelo en las calles, en la prensa radial, gráfica y televisiva; y en una presentación de la revista *En defensa del Marxismo* N° 42, que se convirtió en un verdadero plenario

En Canal 13, esperaron a Jorge con una convocatoria especial para entrevistarle, en la que participaron dirigentes políticos locales y destacados periodistas. Allí se debatió sobre la agenda común que tienen los capitalistas para el país. Ante la exposición de nuestro compañero, el presidente del PRO de Río Cuarto se apuró a quedar en ridículo diciendo que "coincide con Altamira".

Frente a los planteos que los capitalistas le dictaron a sus políticos en el Coloquio de



Idea, en LV16 Altamira señaló que el próximo 8 de noviembre, en el Luna Park, tendremos nuestro propio coloquio, donde no estarán los gerentes de las empresas sino conducciones de sindicatos recuperados, comisiones internas clasistas, con las que haremos un Congreso de la izquierda y el movimiento obrero "para convertir a los trabajadores en un factor de poder".

Esto en Río Cuarto es más necesario que nunca, ya que el intendente Jure (UCR) ha optado en esta crisis por aliarse a Macri, un impulsor de un rápido acuerdo con los buitres de toda laya para ir a un nuevo endeudamiento internacional. Junto a Jure se alinean la centro izquierda de Juez y los K tienen en el Concejo Deliberante un bloque común con el delasotismo. Mientras tanto, nuestra ciudad lidera los índices de precarización laboral en dependencias privadas y públicas, déficit habitacional, pobreza, violencia de género. El ajuste que preparan los gobiernos nacional, provincial y municipal llevará esta situación a límites intolerables

Por la noche, trabajadores de la construc-

ción, docentes secundarios y universitarios, precarizados de diferentes rubros, músicos, dirigentes barriales, estudiantes de la UNRC, participaron de una charla debate. Alrededor de 70 compañeros escucharon la intervención de Altamira, que impulsó aún más la nutrida convocatoria hacia el Congreso en el Luna Park, para que con sus conclusiones despleguemos en Río Cuarto una propuesta de salida a la crisis en función de los intereses de la clase obrera.

Osvaldo M.

>EXCLUSIVO DE INTERNET
>WWW.PO.ORG.AR

Desde la Agrupación 1969 nos sumamos al Congreso del Movimiento Obrero y la Izquierda. Por Jimena Z. - Agrupación LGBTI 1969



JORGE ALTAMIRA

Conceptos vertidos en la Conferencia de Prensa realizada el martes 4 de noviembre, para anunciar la convocatoria al congreso del Luna Park.

A principios de año, hicimos la propuesta de realizar un Congreso del movimiento obrero y de la izquierda, convocado por todos los sectores de la izquierda que coincidieran en este planteamiento. Lo hicimos a partir del siguiente concepto: luego del gran avance electoral del Frente de Izquierda, era necesario acentuar ante la sociedad el objetivo de la izquierda argentina de convertir a la clase obrera de este país en una fuerza política autónoma, que le dispute el poder a la clase capitalista. Reforzar el concepto de que el avance alcanzado no era simplemente el de una etiqueta electoral, sino el resultado de una lucha de clases librada en el plano político. Era natural, entonces, que plantearíamos abiertamente hacer de este Congreso una iniciativa del Frente de Izquierda, donde los representantes, los activistas y los luchadores que combaten por un movimiento obrero independiente tuvieran voz y voto en las decisiones políticas que tienen que ver con la clase obrera, y que lo hicieran juntamente con la izquierda.

Un proceso político

Desde entonces, ha habido centenares de asambleas en todo el país para elegir los delegados y para elaborar plataformas. Esas asambleas contribuyeron decisivamente a trazar un balance de la situación de los trabajadores y de sus luchas en cada zona del país, y sacar conclusiones, no sólo en el plano reivindicativo sino también en el del método de trabajo y de la acción política. De este modo, la marcha al Congreso del Luna ha sido el escenario de una intensa politización. Cambia un escenario donde el trabajador es una masa pasiva a la que manipulan los candidatos tradicionales, a veces en forma directa y a veces a través de la burocracia sindical. Aquí, en este Congreso, la clase obrera viene y participa como protagonista de la elaboración de su propia política. Retomamos una gran tradición del movimiento obrero argentino: la de una intervención política de carácter independiente.

Dos 'coloquios'

Para decirlo de un modo todavía más claro: hace pocas semanas hubo un Coloquio de Idea, donde estuvieron Fiat, General Motors, empresas de la alimentación, Techint y otros grupos capitalistas, que discutieron la orientación que pretenden imponer a los candidatos en las próximas elecciones. Así, le bajaron línea a Scioli, a Massa y a Macri, que se sumaron a los planteamientos de estos grupos capitalistas. En el Luna Park, el 8 de noviembre, volverán a estar Techint, el Banco Macro, Acindar, Fiat, General Motors y las alimenticias, pero no en la persona de los capitalistas sino

Políticas

Aborto legal: el PRO y los kirchneristas acuerdan una sesión sin dictamen

La Comisión de Legislación Penal, que debería tratar este martes 4 el proyecto de Ley de aborto legal, seguro y gratuito, no emitió dictamen. Patricia Bullrich, del PRO y presidenta de la comisión, había advertido que no permitiría un dictamen "porque no es el momento". La kirchnerista Diana Conti, vicepresidenta de la Comisión y al frente de una mayoría de 16 miembros en la misma (casi todos ausentes), se había pronunciado por abrir el debate, pero "sin definiciones". Nunca va a "ser momento" para ellos, que viven postrados frente al Vaticano.

Con intervenciones intercaladas entre sectores de fanáticos religiosos y defensores del aborto legal, el diputado Pablo López, del Frente de Izquierda-PO, firmante del proyecto aunque no pertenece a la Comisión, pidió clarificar respecto de si se podía formar quórum y defendió el aborto legal, aportando ejemplos de lo que ocurre en su provincia y de las iniciativas que está tomando el Partido Obrero allí. Para justificar una supuesta "ausencia de quórum", algunas kirchneristas integrantes de la Campaña Nacional por el derecho al Aborto compilaron la tesis de la confusión de horarios

y denunciaron a Bullrich por el desaguisado. Así lo hizo también la cronista de *Página/12*.

Sin embargo, cuando hubo quórum, la única diputada que señaló que se debía sesionar fue Margarita Stolbizer. Pero el planteo pasó de largo sin que ningún diputado se esforzara por disputar la emisión de dictamen. El acuerdo entre el PRO y los K, para que la reunión terminara sin resultados, era evidente.

Vanina Biasi planteó que colocar el debate entre los fundamentalistas religiosos y las luchadoras por el aborto legal era degradar la lucha y desviar el debate que estaba planteado con los diputados, principalmente con los del Frente para la Victoria, quienes otra vez habían faltado a la cita. La representante del PO y del Plenario de Trabajadoras advirtió que nadie seriamente podía creer la tesis de la confusión de horarios. Y denunció el acuerdo "amable" entre la presidenta del PRO y la mayoría K para que no se avanzara en un dictamen. Advirtió que el aborto clandestino es un instrumento político de control social de las mujeres pobres. Denunció a la clase política gobernante como "militante del aborto clan-

destino", en contraposición con las palabras del nuevo embajador argentino en el Vaticano que identificó a la presidenta Cristina Fernández como una "militante del no al aborto".

El movimiento de mujeres debe insistir ahora más que nunca. La semana próxima debe haber sesión de Legislación Penal. Los tiempos que se avecinan son de crisis política y realineamientos. Hay que avanzar en el trabajo parlamentario y en las calles. El próximo 25 de noviembre debemos colocar en una gran movilización popular la denuncia al Estado por todas las formas de violencia sobre la mujer que se desatan cotidianamente. El aborto clandestino es una de ellas.

Corresponsal

Contra la violencia sobre la mujer Por el derecho al aborto

El 25 marchemos a Plaza de Mayo y a todas las plazas del poder político del país.

La clase obrera, protagonista en la elaboración de su propia política



De izquierda a derecha: Pablo Eibuszyc, Romina Del Plá, Rubén Schofrin, Alejandro Crespo, Marcelo Ramal, Ileana Celotto, Jorge Altamira, Néstor Pitrola, Gabriel Solano, Guillermo Kane, Raquel Blas, Vanina Biasi, Pablo López y Víctor Grosi.

en la de los delegados y los activistas. Y este contrapunto es el fundamental de la Argentina, porque el problema de la Argentina es quién paga la crisis.

El método del Frente de Izquierda

A diferencia de muchos encuentros de distinto tipo en el curso de este año, este es un congreso político, que manifiesta su completo apoyo al Frente de Izquierda y los Trabajadores. Lo apreciamos como un canal que sirve al desenvolvimiento y a la autonomía política de la clase obrera. Es un frente único, y no un campo de disputas entre izquierdistas. Es un frente único que tiene su método, que consiste en discutir un programa, una política y candidaturas, y una metodología de representación política, consistente en que los candidatos que son electos se van turnando como representantes y, al mismo tiempo, desarrollan una gestión colectiva de las bancas. Nosotros defendemos este método de frente único, y lo vamos a seguir impulsando para esta campaña electoral. El Frente de Izquierda no puede ser, ni permitiremos que sea, un campo de disputas facciones. De lo contrario, estaríamos traicionando a los trabajadores que quieren una herramienta para avanzar, crecer, progresar y derrotar a la política capitalista. Cualquier iniciativa que no corresponda a esta voluntad de unidad es negativa.

Este Congreso es también un lanzamiento del proceso electoral del año que viene. La primera prueba son las elecciones en la provincia de Salta, que tendrán lugar muy tempranamente -las Paso se hacen en abril próximo- y donde el Parti-

do Obrero disputa la intendencia de la capital. Esas elecciones van a ser un termómetro de la situación política y, al mismo tiempo, un indicador para el conjunto de la izquierda.

El solo hecho de que escenifiquemos en el Luna Park la política de unidad del movimiento obrero y de la izquierda justifica

El Frente de Izquierda no puede ser, ni permitiremos que sea, un campo de disputas facciones. De lo contrario, estaríamos traicionando a los trabajadores que quieren una herramienta para avanzar, crecer, progresar y derrotar a la política capitalista.

ampliamente este Congreso. Estamos ante una nueva etapa de ruptura con la tesis de "la clase obrera - columna vertebral" (que soporta a un movimiento político en cuya cabeza se encuentra otra clase social); es una ruptura con la dominación de los trabajadores por parte de la burocracia sindical; es una ruptura con un peronismo en completa descomposición, que sirve a los intereses capitalistas. En definitiva, es un llamamiento a la clase obrera a intervenir abiertamente en política con un programa socialista, que es el que plantea el Frente de Izquierda. Estos son los términos fundamentales del Congreso que convocamos para el sábado.

Después del Luna

Vamos a proponer al Congreso obrero y de la izquierda que se reconvoque para prin-

cipios de año, donde reiteraremos nuestro llamado a la izquierda. El Congreso no tiene una finalidad oportunista de aparato, sino la de estructurar políticamente a la vanguardia de la clase obrera. Insistimos: el Frente de Izquierda no se estructuró para servir de campo de disputas facciosas, sino para la unidad política de la clase obrera. Con esta orientación vamos a procurar que dupliquen o tripliquen los resultados electorales pasados, como lo registran los sondeos de opinión que registran las intenciones de voto para Altamira o Néstor Pitrola en la provincia de Buenos Aires, que si se proyectan a los legisladores tienen un alcance muy grande. Apartándonos un momento del lenguaje socialista, podemos decir que tenemos un capital político enorme, pero tenemos que desarrollarlo con el mismo método que nos llevó a este progreso. Por caso, la ley electoral en las Paso no permiten la combinación de candidaturas adversas en una interna de la fórmula presidencial, y nosotros tenemos que ir a la campaña electoral con una candidatura presidencial de frente único, no del monopolio de un partido. Entonces, insistiremos con el método que nos ha llevado a este gran desarrollo político en cuatro años.

Desde que lanzamos esta convocatoria al Congreso obrero y de la izquierda, en ocasión del congreso del Partido Obrero (abril pasado), se han producido discrepancias entre las fuerzas del Frente de Izquierda, que se manifestaron en iniciativas rivales que, finalmente, no han prosperado. Esas iniciativas han tenido un carácter sindical, cuando este Congreso asume claramente características políticas. Aunque no hemos logrado una convocato-

ria unitaria de este Congreso, no renunciamos a conseguirlo en el futuro. De cualquier manera, han solicitado participar en este Congreso y, naturalmente los recibimos con los brazos abiertos, Izquierda Socialista (IS) y el Partido Socialista de los Trabajadores Unificado (PSTU), que integran el Frente de Izquierda. Al PTS se lo ha invitado a numerosas reuniones en este sentido, pero no ha contribuido. Insisto: el Frente de Izquierda es un frente único de lucha contra nuestros adversarios capitalistas. Por otra parte, quien se empeñe en romper el Frente de Izquierda probablemente desaparezca de la política nacional.

La transición política y la izquierda

El Partido Obrero es muy consciente de las contradicciones que atraviesan a la izquierda, por eso es importante que definamos nuestro método. Estas contradicciones se arrastran desde la misma fundación del Frente, y el método del Frente de Izquierda de llegar a acuerdos políticos sistemáticos ha sido fructífero y produjo resultados grandes. Nosotros asumimos toda la responsabilidad de desarrollar esta política en forma absolutamente consecuente. La unión del movimiento obrero y de la izquierda significa una revolución completa en la izquierda, que se ha desarrollado durante muchos años mirándose el ombligo y no con una estrategia que apunte a la perspectiva de la revolución social de las grandes masas, de los grandes sectores explotados. Estamos en una transición de una izquierda de rienda corta, por un lado, a una izquierda que tiene la responsabilidad de luchar por el poder. Esta transición es naturalmente contradictoria. A partir de esta caracterización, vamos a explicar al pueblo y también a la izquierda, el método de frente único para atravesar esta transición. Son los métodos que nos van a asegurar que en 2015 no haya una legislatura sin representantes y enfrentar el desafío de la intendencia de Salta. Hay una transición en todos los terrenos, que -como toda transición- nunca es aislada. El país entero y la economía y política mundiales están pasando por una conmoción de alcance histórico, que también afecta al movimiento obrero y a la izquierda. El movimiento obrero está peleando por echar a la burocracia y por un movimiento independiente que merezca el nombre de movimiento obrero. Lo mismo va a ocurrir con la izquierda con el país. Nos guía esta caracterización de conjunto y los intereses generales de nuestra clase, y no el interés de un aparato partidario determinado.



Como es ampliamente conocido, el Frente de Izquierda se constituyó y se desarrolló sobre la base de un acuerdo programático y sobre un método de representación política. En las elecciones del año pasado, fue la única fuerza política que se presentó munida de un Manifiesto Político. Opuso al carrerismo electoral que caracteriza a los partidos o etiquetas tradicionales, una alternativa política homogénea. El Frente de Izquierda es un frente único de un sector de los trabajadores en el terreno político y electoral. Lo distingue la unidad de fuerzas contra los representantes de las patronales y el capital. Como expresión de esta homogeneidad política, estableció la rotación de los cargos electos y la gestión colectiva de las bancadas parlamentarias. Esta metodología, con independencia de su aplicación no siempre consecuente, apuntó a solidificar ese frente único en la acción cotidiana.

La proclamación reciente de 'precandidatos' que se arroga la representación del Frente de Izquierda constituye una usurpación política, por la simple razón de que se trata de una decisión unilateral, que solamente compromete a quien la ha asumido, dado que el método establecido del Frente de Izquierda es el acuerdo común sobre las candidaturas. Esa proclamación no ha sido avalada por el conjunto de los partidos que integran el Frente. Choca abiertamente con los métodos y objetivos del Frente de Izquierda,

La proclamación reciente de 'precandidatos' que se arroga la representación del Frente de Izquierda constituye una usurpación política, por la simple razón de que se trata de una decisión unilateral

pues lo convierte, sin consulta, en un campo de disputas, cuando se trata, más que nunca, de fortalecer su carácter de frente único de los trabajadores. Si el propósito de esa proclamación unilateral es plasmar una disputa en las Pasos, debería ser calificada como un ultimátum, pues incluso esta posibilidad de seleccionar las candidaturas en las Pasos debe contar antes con el acuerdo de la totalidad del Frente de Izquierda. Rechazamos el ultimátum como método político admisible en el seno de la iz-

Nadie decide por fuera del Frente de Izquierda

quierda y en el socialismo.

De todos modos, las Pasos son, como ya se ha probado, una primera ronda de las elecciones generales; no representan estrictamente ninguna interna. Convertirlas en tales, dentro de la izquierda, es desplazar la luchas contra los adversarios capitalistas hacia una pelea interna faccional. Debilita (y mucho) el propósito de presentar al Frente de Izquierda como una alternativa de poder de los trabajadores. Destruiría el método de candidaturas comunes, rotación de cargos y gestión colectiva, esto porque entrega el binomio presidencial entero a la fuerza que haya obtenido el primer lugar, y porque la aplicación de la representación proporcional podría dejar sin representación a una o dos de las fuerzas del Frente de Izquierda en diferentes distritos. Hemos advertido, en 2013, que el recurso a una interna iría acompañado por una distribución de candidaturas proporcional a los votos conseguidos. Es claro que método del faccionalismo pone en peligro al Frente de Izquierda. En definitiva, admitir el ultimátum y el faccionalismo en perjuicio del acuerdo político desnuda un propósito liquidacionista.

Nosotros, el Partido Obrero, hemos advertido contra estas tendencias negativas en varias ocasiones. Luego de las elecciones de 2011, hubo un intento de suplantar al Frente de Izquierda por un "partido de trabajadores". Hicimos la misma advertencia ante distintos "encuentros sindicales" que incorporaban, sin acuerdos políticos claros, a fuerzas hostiles al Frente de Izquierda. Esos "encuentros" fueron afectados ense-

Las Pasos no representan estrictamente ninguna interna. Convertirlas en tales, dentro de la izquierda, es desplazar la luchas contra los adversarios capitalistas hacia una pelea interna faccional.

guida por esas contradicciones y no cumplieron ninguno de los objetivos de "coordinación de las luchas" que se adjudicaron. Hemos denunciado también la usurpación de la banca por Mendoza, que fuera conquistada por el Frente de Izquierda colectivamente, pero que no funciona de esa manera. Semanas atrás, y en el marco de un intercambio de cartas entre nuestras organizaciones, propusimos una reunión de la mesa del Frente de Izquierda, con una amplia agenda política. Esta propuesta no fue aceptada, y como toda respuesta tenemos ahora esta proclamación unilateral. Existe una línea de ruptura de los acuerdos políticos del Frente de Izquierda y de su metodología. Reiteramos esta caracterización, que fue señalada ya varias veces.

En diversas ocasiones, la misma corriente que hoy se refugia en el ultimátum presentó como caballito de batalla un obrerismo infantil, que insistía en privilegiar las candidaturas de sindicalistas por sobre los constructores políticos y clasistas de los partidos de izquierda, y hasta se empeñó en que esos candidatos obreros fueran en ropa de trabajo a los estudios de televisión. Ahora asistimos

a un volantazo: se buscan candidatos que tengan el perfil de los profesores universitarios de la española Podemos. En la misma línea, tenemos que recordar que el Partido Obrero fue calificado de "electoralista" cuando propuso iniciar la campaña electoral de 2013 en el verano de ese año, y ahora resulta que nuestros críticos se lanzan a su propia campaña auto proclamatoria incluso antes de que empiecen las vacaciones. El anuncio de "precandidatos" 96 horas antes de la realización del Congreso del movimiento obrero y la izquierda es una maniobra confusionista burda. Razón de más para pelear por el éxito de la convocatoria al Luna.

Es precisamente por la necesidad de reforzar el frente único que hemos luchado durante todo el año por un Congreso del movimiento obrero y la izquierda convocado por el Frente de Izquierda.

Está planteada, una vez más, la defensa el Frente de Izquierda. La transición del estadio de grupúsculo y de sectarismo, por un lado, a una fuerza revolucionaria de masas, por el otro, se desarrolla, como no podría ser de otra manera, por medio de contradicciones e incluso amenazas de retrocesos. Para asegurar un desarrollo positivo de esta transición es necesario que cada militante y cada trabajador intervengan con una caracterización adecuada de la si-

tuación y de cada uno de los protagonistas. El núcleo de esta caracterización es que hoy, más que nunca, está a la orden del día el frente único en el campo político y electoral, que se ha convertido en el canal de un desarrollo de la conciencia y organización de clase de los trabajadores. Advertimos que cualquier ruptura faccional del Frente de Izquierda implicará un suicidio político para quien se anime a ese despropósito.

Es precisamente por la necesidad de reforzar el frente único que hemos luchado durante todo el año por un Congreso del movimiento obrero y la izquierda convocado por el Frente de Izquierda. Es por eso también que nunca hemos proclamado "precandidatos" del Partido Obrero. Altamira recibe la calificación de "presidenciable" por su crecimiento en los sondeos de opinión, no por una auto-proclamación de nuestra parte. Fue, además, el candidato a presidente del Frente en 2011 y ha cerrado todos los actos públicos, absolutamente todos, convocados u organizados por la totalidad del Frente de Izquierda. Es, para los trabajadores, un constructor político de la clase y la expresión de una trayectoria infatigable y consecuente por alcanzar la independencia política del movimiento obrero. Su ubicación en la opinión pública popular es, incuestionablemente, una conquista política de todo el Frente de Izquierda. Es a partir de aquí que recoge el desafío de reivindicar una candidatura frente a las candidaturas ya proclamadas por los partidos patronales. De diferentes modos, la mayor representatividad de nuestro partido ha sido reconocida por todos los partidos del Frente. La auto-proclamación de "precandidatos" es un claro rechazo a iniciar una campaña electoral del conjunto del Frente de Izquierda. Proclama una ruptura largamente deseada.

El conjunto de la crisis del régimen actual -desde la economía hasta cada uno de sus partidos- anticipa que 2015 puede convertirse en un año bisagra para que la izquierda revolucionaria conquiste una base de masas. Sería un avance de varias dimensiones, porque más allá de la perspectiva de ascenso que supondría en Argentina, sería una gran victoria sobre la izquierda de conciliación de clases en América Latina y pondría fin a su hegemonía política en el movimiento obrero.

Partido Obrero

14 DE DICIEMBRE

GRAN PICNIC DEL PARTIDO OBRERO



Las inundaciones desnudan a los Scioli, Massa y Espinoza

La responsabilidad del régimen político en la ausencia de obras contrasta con la organización de la asistencia por parte de vecinos y trabajadores.

Las inundaciones en Buenos Aires han hecho estallar el pus de todo un régimen de especulación inmobiliaria a costa de los bonaerenses. Es el régimen que Scioli heredó de Duhalde, y ahora es disputado por Massa. Los gobiernos provinciales y los municipios de Granados, Mussi, Espinoza, Massa, Posse o el Barba Gutierrez han combinado la falta total de obra pública, vivienda popular y urbanización con el copamiento del suelo y los recursos por las torres y barrios privados. Detrás de la novela de si Scioli juega a la pelota, está claro que la población trabajadora afectada está en gran medida librada a su suerte. Por eso, proliferan los piquetes con reclamos por toda la provincia, que han sido incluso reprimidos como en Plátanos o en el barrio Las Cañitas de Moreno. Como en abril de 2013 en La Plata, ya está en marcha un operativo de encubrimiento de la magnitud del desastre. Informaciones oficiales hablan de 5 mil evacuados, cuando sólo en La Matanza se llega a esa cifra.

Ha perdido toda credibilidad la cantinela oficial sobre el carácter "natural" del desastre. El cambio climático modificó la intensidad y frecuencia de las precipitaciones, lo que exige una obra pública que defienda a la población. Como explicaron especialistas en la reciente audiencia convocada a instancias de las Asambleas de Inundados en la Legislatura bonaerense, que el Estado se excuse en la tendencia a precipitaciones mayores, en lugar de disponer las obras necesarias, equivale a hacer construcciones sin preparación sísmica en una zona de terremotos. Las responsabilidades son del Estado y los grupos capitalistas cuyos negocios inmobiliarios defiende.

Esta política de obra cero ha sido refrendada por Scioli en el presupuesto 2015. La obra pública representa un 1,5% de los gastos totales, con un aumento inferior a la inflación de este año. Mientras tanto, los recursos para Granados y la Bonaerense han aumentado un 66%. Las obras anunciadas se arrastran de un año al otro, repitiéndose en el presupuesto sin que nadie explique su falta de ejecución.

La cuenca del Río Luján fue declarada en estado de emergencia por una ley provincial a fines del año pasado. Nada de eso evitó la



Otra inundación. Como en 2013 en La Plata, ya está en marcha un operativo de encubrimiento de la magnitud del desastre.

reiteración de las inundaciones, que llegaron a 5 metros de agua.

Hace un mes, el intendente Oscar Luciani dijo que con "las obras realizadas las tremendas inundaciones en el pasado quedará en el recuerdo". En contraste, las organizaciones de inundados han denunciado la ineeficacia de las obras realizadas por el gobierno provincial. Sumado a esto, está la falta de control sobre los canales clandestinos y la construcción de terraplenes en los emprendimientos inmobiliarios, y de countries o clubes privados sobre humedales, sin ninguna regulación. Todo por supuesto, con la anuencia de los Scioli y Luciani.

En el distrito de La Matanza, las zonas inundables son evacuadas varias veces al año, sin que nadie reponga las pérdidas para miles de vecinos. Las obras de infraestructura e hidráulicas anunciamos en el distrito en campañas electorales sucesivas brillan por su ausencia. Mientras tanto, las obras del primer cordón del distrito desagotan hacia aquí, agravando el impacto de la inundación respecto a años anteriores.

El mismo incumplimiento se evidenció en Lomas de Zamora. Las calles intransitables, las viviendas copadas por el agua, el arroyo del Rey desbordado, los barrios de Fiorito y Budge inundados. Si se hubieran realizado las obras comprometidas en un acta firmada el año pasado entre De Vido, el municipio y las organizaciones que protagonizaron un plan de lucha por las obras hídricas (Si-

traic, Polo Obrero, Foro Hídrico), se hubiera evitado este desastre. Como en todos los casos, nadie responde por el destino de fondos que nunca llegaron a las obras comprometidas -y en algunos casos licitadas.

En José C. Paz diversos barrios quedaron totalmente anegados. En los distritos massistas de San Fernando y Tigre, la inundación involucró a barrios que siempre se inundan y a otros que antes no lo hacían. En Las Tunas, los vecinos se autoconvocaron y comenzaron a organizar asambleas exigiendo obras. En Benavídez, se movilizaron a las puertas del barrio privado Nordelta reclamando que abran las compuertas que cierran cada vez que llueve, llevando a que los barrios aledaños queden afectados.

El Estado tampoco asistió a los afectados; cientos de vecinos se han volcado a las calles pidiendo asistencia básica, y también reclamando por los cortes de luz.

Llamamos a todos los sindicatos y centros de estudiantes a organizar la asistencia para los vecinos y trabajadores afectados, tal como lo viene realizando el Suteba Matanza, donde su dirección combativa ha puesto al sindicato a la cabeza de estas tareas solidarias.

Impulsemos las asambleas que se vienen realizando y organicemos nuevas asambleas en cada barrio inundado. Movilicémonos a los municipios para reclamar la asistencia urgente a todos los vecinos afectados.

INUNDACIONES

Nuestro planteo en Marcos Paz

La inundación en Marcos Paz -donde 500 vecinos debieron ser evacuados- ha puesto de relieve la falta de inversión en la obra pública, y las fallas y deficiencias en los trabajos realizados.

El comité de crisis municipal es un parche: carece de un plan frente a las inclemencias climatológicas, sin presupuesto y sin organización. El intendente municipal Ricardo Curutchet, bajo la inundación, expresaba que "la madre naturaleza nos ha jugado una mala pasada" y que los vecinos deben prepararse porque este tipo de lluvias serán cada vez más recurrentes.

Desde el Partido Obrero en el Frente de Izquierda de Marcos Paz reclamamos un plan de obras públicas con la participación y control de los vecinos de los barrios. Asambleas barriales para resolver un plan de lucha las obras necesarias y la asistencia sanitaria correspondiente.

Asistencia inmediata a todos los damnificados, y un comité de emergencia distrital que incluya a todas las organizaciones e instituciones locales que permitan dar una salida sin la intermediación de punteros delincuentes.

Fernando Medina

Cierre de edición

La recepción de artículos para el próximo número de *Prensa Obrera* cerrará el sábado 8 de noviembre, a las 13 horas.

Guillermo Kane
(sobre el informe de corresponsales de las regionales)



Gobiernan para Telefónica y Telecom

El anuncio de que se enviará al Congreso una nueva ley de telecomunicaciones que permite a las empresas telefónicas participar del negocio audiovisual no debe sorprender. Forma parte de la hoja de ruta original trazada por el kirchnerismo. Cuando CFK declaró que "no se podía tapar el sol con las manos" había dejado en claro que seguía firme su objetivo de permitirle a las empresas telefónicas participar de aquél. Aclaraba, para quien quisiera oírla, que la exclusión de esa posibilidad en la redacción de la ley de medios era sólo temporal, una concesión transitoria a sus aliados de centroizquierda que necesitaban ser engañados.

A sabiendas de esto, los propios funcionarios que debieron aplicar la ley de medios en estos años evitaron hacer cumplir los artículos que ordenaban la desinversión de las telefónicas en las empresas de medios de comunicación. El 'democratizador' Sabbatella, se hizo olímpicamente el otario para permitirle a Telefónica seguir manejando Telefé. Estaban esperando el momento para reformar la ley y habilitarle el privilegio a estos monopolios socios del gobierno.

Las condiciones políticas

El anuncio de la nueva ley, sin embargo, se produce en otras condiciones políticas, y para congraciar a nuevos aliados. Resulta evidente que detrás de la negociación del

gobierno con Repsol y del respaldo de España para negociar el default con el Club de París, estaba sobre la mesa la reforma de ley de telecomunicaciones para que Telefónica no sólo mantenga Telefé, sino que pueda avanzar aún más en el negocio audiovisual. Otro tanto vale para Telecom, cuyo capital accionario minoritario acaba de ser adquirido por uno de los principales apoyos del gobierno, el fondo buitre Fintech del mexicano David Martínez. Con esta ley, a Telecom se le abren nuevas perspectivas comerciales. No es casualidad, por lo tanto, que luego del anuncio las acciones de ambas compañías subieran en la Bolsa.

El proyecto de ley de telecomunicaciones no sólo modifica parcialmente la ley de medios en lo que refiere a la participación de las telefónicas. Además, teniendo en cuenta que éstas son controladas por el capital internacional, abre las puertas para que el negocio audiovisual sea manejado por empresas extranjeras. Viniendo de un gobierno que se autodenomina como "nacional y popular" no es poca cosa.

El gobierno justifica esta concesión a los monopolios telefónicos con el argumento de que "favorece la competencia". Se trata, claro, de un cambio de discurso, ya que hasta ahora el gobierno insistía en que el mercado no era quien debía regular la distribución del negocio audiovisual, y que las empresas



Envían al Congreso una nueva ley de telecomunicaciones. En el futuro, la cláusula sobre las tarifas podrá ser anulada, del mismo modo que ahora se anula la prohibición que regía para la participación de las telefónicas en el mercado audiovisual.

más grandes imponían sus condiciones. Este argumento, válido para Clarín, lo es aún más para las empresas telefónicas, que tienen una facturación diez veces superior a la del grupo de Magnetto.

Distribución y elaboración" Los defensores de la nueva ley se escudan diciendo que no hay que confundir la distribución de contenidos con su elaboración. Pero se trata de una trivialidad. La disputa sobre la conformación de la grilla, que ha llegado a la Justicia, es la prueba palmaria de que esa división entre distribución y elaboración no supera la prueba de la realidad. A través del uso de sus propias redes, las empresas benefician a ciertos ca-

nales sobre otros. En el caso de Telefónica esto se verá agravado porque ella misma tiene varios canales de TV.

Para compensar el peso enorme de la concesión a las telefónicas, el kirchnerismo argumenta que la nueva ley le reserva al Estado la atribución de fijar tarifas y habilita el uso universal de las redes instaladas. Sin embargo, en el futuro la cláusula sobre las tarifas podrá ser anulada, del mismo modo que ahora se anula la prohibición que regía para la participación de las telefónicas en el mercado audiovisual. Mientras tanto, el tarifazo estará a cargo del gobierno, como ya ocurre con las naftas, el gas y la electricidad. Por otra parte, el uso universal de las redes no ase-

gura igualdad de competencia. El poder financiero de las telefónicas pondrá las cosas en su lugar.

La nueva ley enviada por el gobierno confirma hasta el detalle nuestra caracterización de que la ley de medios apuntaba a un nuevo reparto capitalista de los medios de comunicación, vinculado al negocio audiovisual y comunicacio-

nal.

El rechazo a este proyecto de ley cobra un carácter político. Se trata de desarrollar una oposición a un gobierno que quiere atravesar sus últimos meses respaldado por Chevron, Soros, Telefónica y los fondos buitre 'buenos', como Fintech de David Martínez.

Gabriel Solano

Los K entierran su ley de medios

De la mano de las Telcos y Fintech

La "ley de las telefónicas" viene a cerrar el proceso iniciado en 2009 y a revelar el sentido profundo de la "madre de todas las batallas". Para decirlo rápidamente: los intereses de las corporaciones telefónicas estuvieron desde el origen en la ley de Medios, no la "democratización de la palabra".

Fue la negociación con la oposición de centroizquierda (Proyecto Sur, Partido Socialista) la que llevó al gobierno a resignar el punto y dejar fuera del texto a las empresas telefónicas. El argumento usado en aquel entonces fue que se las excluía "para desterrar cualquier duda sincera que pueden haber tenido respecto de que tal vez la presencia de las telefónicas pudieran haber generado un nuevo monopolio" (14/9/09). Ahora, con este nuevo proyecto de ley, la "duda sincera" se transforma en certeza política respecto de dónde están los intereses del gobierno "nacional y popular".

Desde entonces hasta ahora, las empresas telefónicas siempre estuvieron bajo el calor del Estado. Esto se hizo evidente en noviembre del año pasado, cuando

Martín Sabbatella, titular de la Afscsa, defendió la imposible adecuación de Telefé alegando que el canal pertenecía, no a Telefónica Argentina, sino a... Telefónica Española. Un despropósito similar al de su más reciente declaración a propósito de este nuevo proyecto. Sabbatella señaló que no modifica "ni una coma" de la ley de Servicios de Comunicación Audiovisual, cuando borra de un plumazo todo un artículo (el 25), que precisamente vedaba la participación de las telcos en el mercado audiovisual. Sea como sea, de aprobarse este proyecto, Sabbatella no precisará inventar argumentos: Telefé queda automáticamente adecuada.

Amigos son los amigos

Siempre estuvieron sobrevolando los capitalistas amigos: desde el grupo Werthein (que ingresó a Telecom gracias al apoyo del gobierno, que pleiteó y luego llegó a una tregua con la multinacional italiana) hasta David Martínez y su fondo de inversión Fintech.

Dueño del 40% de Cablevisión, Martínez se presentó en la Afscsa

para adelantar un plan de adecuación, cuando el grupo Clarín todavía apostaba al pantano judicial. Pero este no fue el único gesto 'nacional y popular'. En medio de la crisis de la deuda externa y la extorsión de los fondos buitre, el magnate mexicano manifestó su apoyo al canje de deuda propuesto por el gobierno. Como Soros, el buitre Martínez formó parte del grupo de los 'buenos'. Uno de sus últimos actos fue la compra del 17% de las acciones de Telecom Argentina con opción a comprar en breve el 51% del total.

Tras la presentación del proyecto de ley, que según Kicillof viene a garantizar "un derecho humano", todas las miradas apuntaron a David Martínez. Su posición en Cablevisión y Telecom lo perfila como uno de los grandes beneficiarios de la Argentina digitalizada. Tanto que hasta podríamos especular con que el proyecto de ley tiene también su nombre y apellido.

La ley de Medios pasó a mejor vida. Y la "epopeya" se disuelve en el aire.

Santiago Gándara

PROVINCIA DE BUENOS AIRES >EXCLUSIVOS DE INTERNET

De Atlanta a Platense. Por Marcelo Ramal

Legislatura: avanza denuncias de delegados del subte. Por Facundo Lahitte

Santiago del Estero: por la unidad de las luchas. Por Maximiliano Jozami

Avanza la campaña por el Boleto Educativo. Por Demian, Agus y Pachi UJS

Mendoza: Defendamos la salud en Guaymallén. Por Paula Faierman

Hacé tu pregunta

altamiraresponde.com.ar





EX YPEFIANOS

En las puertas de una gran victoria parlamentaria



La Coordinadora de ex trabajadores de YPF, junto a Néstor Pitrola.

Ahora se trata de redoblar la campaña para la aprobación del resarcimiento en Diputados y en Senadores.

El movimiento de los ex yepifianos ha dado un salto gigante. Una reunión conjunta de las comisiones de Presupuesto, Trabajo y Energía de la Cámara de Diputados aprobó un dictamen de consenso entre los tres proyectos de ley que se habían presentado en torno al resarcimiento de los ex trabajadores yepifianos, de los diputados Néstor Pitrola (FIT), Roberto Feletti (FPV) y Dante González (FPV). Ahora deberá ir a recinto y luego pasar a Senadores, para que efectivamente sea ley antes de fin de año.

La ley establece para todos los ex trabajadores yepifianos que no hayan recibido ninguna compensación por las PPP (Propiedad Participada), una indemnización equivalente en pesos a 956 acciones de YPF SA, a la cotización del cierre del Mercado de Valores del día de publicación de la ley (hoy en 439 pesos). Para aquellos que hayan recibido una parte, en su mayoría a través del decreto Kirchner en el año 2003 o a través de los juicios, se abonará la diferencia, actualizando la cifra cobrada, ajustada por el promedio combinado entre el Índice de Salarios Registrados del Sector Privado y el Índice de Precios al Consumidor del Indec. El dictamen aclara que los derechos son extensivos a los herederos o derecho-habientes y además se establece la inembargabilidad de las indemnizaciones. Quienes cobren deberán deponer sus juicios, pero estos en pocos casos han arrojado importes superiores, más bien todo lo contrario.

El pago se hará en bonos al igual que a Repsol, aunque, como remarcó Pitrola en su intervención,

ción, "los trabajadores no tendrán el privilegio de los vaciadores de cobrar una demasía de mil millones de dólares para compensar el valor de mercado de los bonos". El total de bonos podría alcanzar unos 8 mil millones de pesos.

Una enorme batalla

El proyecto votado en la comisión plenaria fue el resultado de una enorme batalla de los ex yepifianos, que en el último período tuvo su expresión en una reorganización del movimiento, en oportunidad de la indemnización a Repsol y la lucha por su rechazo, en conjunto con la banca del FIT, representada por Pitrola y López, llegando a elaborar en común los proyectos de resarcimiento presentados e impulsando una organización nacional de lucha, con actividades de todo tipo.

Producto de la intensa campaña montada por la Coordinadora de ex trabajadores yepifianos y la lucha política desplegada desde la banca del FIT, el oficialismo se vio obligado a tratar los proyectos presentados por el Partido Obrero, pero antes pondrán sobre la mesa los de ellos (cajoneados por años) para que salga el menos favorable. Hay que decir que el proyecto original de Feletti planteaba un resarcimiento que sólo abarcaba a una minoría de los ex yepifianos (7.000), dejando afuera alrededor de 20.000 trabajadores. Hablaba de cuotas por 10 años y además no establecía nada en relación a los herederos.

Si bien no es lo que consideramos justo para el resarcimiento total de miles de familias que quedaron sin trabajo, hombres y

mujeres sin oficio, familias desarticuladas, suicidios de compañeros, ni tampoco lo que estaba colocado en nuestro proyecto original (el equivalente a 90 mil dólares, que es la suma cobrada por las PPP por aquellos que se quedaron trabajando en YPF luego de las privatizaciones), creemos estar arrancando una victoria enorme. Es un triunfo de la clase obrera, en medio de una política de ajuste del gobierno, de despidos y suspensiones, de pagos seriales de la deuda externa, de indemnizaciones millonarias a vaciadores como Repsol. Y de una mayúscula entrega petrolera por parte del gobierno.

El compromiso alcanzado fue votado en asamblea de representantes del movimiento con Pitrola y los compañeros del equipo parlamentario, en la cual se mandató cada detalle de la negociación para alcanzar un compromiso aceptable. Las primeras repercusiones son de enorme algarabía en Mosconi, Tartagal, Mendoza y otras localidades. Ocho delegados del movimiento fueron votados para el Congreso del Luna Park y gran cantidad de compañeros de Capital, Provincia y de todo el país participarán de las deliberaciones y del acto final.

Hacia adelante, redoblaremos la campaña a nivel nacional para que llegue a recinto, y antes de fin de año se vote en Senadores. Y continuaremos, con más fuerza, por el resarcimiento laboral y jubilatorio, que hemos colocado en el otro proyecto, para lograr el resarcimiento histórico que se merecen los ex yepifianos.

Mariela Solesio



"ARGENTINA TRABAJA"

Proyectos por el pase a planta y el aumento de emergencia

Numerosa y representativa audiencia pública

Por el pase a planta de los trabajadores precarizados del Argentina Trabaja, el aumento de emergencia y la actualización del subsidio por desempleo

En la tarde de hoy, más de un centenar de delegados, activistas, y dirigentes de organizaciones de desocupados y piqueteras, colmaron las instalaciones del salón del edificio anexo del Congreso Nacional para escuchar e intervenir en la presentación de los tres proyectos de ley que impulsa el bloque del Partido Obrero - Frente de Izquierda.

Los proyectos de pase a planta de los precarizados del Argentina Trabaja, de aumento de emergencia y equiparación con un porcentaje del Salario Mínimo Vital y Móvil y de aumento del subsidio por desempleo, fueron acompañados por las firmas de los diputados Nicolás Del Caño y Victoria Donda.

Una intervención de apertura de Néstor Pitrola explicó que los proyectos forman parte de la agenda obrera que impulsa el PO-Frente de Izquierda, junto con las de prohibiciones de despidos y suspensiones, por un salario igual a la canasta familiar y un conjunto de proyectos que enfrenten la agenda patronal del ajuste, del pago de deuda a los buitres y la entrega petrolera. Le siguieron intervenciones de representantes de la AGTCAP (FPDS, MTR, MTD FOL), del MTR 12 de Abril, IS, y el MST Teresita Vive que forman parte de las cuadrillas y cooperativas del Argentina Trabaja y que realizaron valiosos aportes y denuncias sobre el régimen de precarización laboral, y manifestaron su apoyo a las leyes presentadas por el Bloque del Frente de Izquierda-PO y llamaron a movilizarse por las reivindicaciones planteadas en los proyectos.

Una numerosa delegación del Polo Obrero de 24 distritos del conurbano participó de la audiencia con denuncias sobre las condiciones de trabajo, la manipulación punteril de las cuadrillas, la falta de ropa adecuada, obra social y el fraude laboral de las cooperativas.

Los compañeros que trabajan en escuelas, universidades y espacio público, denunciaron que los intendentes, el gobierno nacional y el provincial utilizan su mano de obra superexploitada para reemplazar trabajadores bajo convenio con sueldos muy superiores.

En la misma sintonía que todas las organizaciones, los delegados plantearon la continuidad de las acciones de agitación y denuncia para llegar a los 170.000 trabajadores del programa e impulsar un movimiento de lucha por el pase a planta y el aumento.

En la audiencia se hizo presente una cuadrilla de trabajo de los llamados 'Chalecos amarillos', que realizan tareas en la Ciudad, de mantenimiento y limpieza, quienes denunciaron el régimen de trabajo cooperativizado que implementa el gobierno de la ciudad, lo que muestra que no hay diferencias entre los nac&pop y la derecha, a la hora desconocer los derechos obreros.

Simultáneamente, en Eldorado, Misiones, más de 300 trabajadores del Argentina Trabaja se movilizaron al municipio donde contraprestan sus tareas, en apoyo a la ley presentada en el Parlamento, y en reclamo de un plus de fin de año frente al deterioro sistemático de los salarios.

El intendente de Eldorado se comprometió a pagar el bono pero sin fijar el monto, los compañeros plantean mantener el alerta en asambleas hasta que se fije el monto.

Eduardo Belliboni

Sindicales

GRAFICOS

Pongamos en pie de lucha al gremio

Todas las mediciones (exceptuando la del Indec) ubican la inflación acumulada anual por encima del 40 por ciento, en "promedio". Por eso, y tal como La Naranja previó que ocurriría y denunció en el plenario de delegados, el último acuerdo paritario, de 31 por ciento en cuotas, terminó representando una pérdida de más de diez puntos sobre los ya miserables básicos de convenio. Esa misma acta prevé una reunión "en noviembre, a los efectos de considerar la situación salarial". Es la oportunidad para reclamar no solo un "bono navideño" sino sobre todo un aumento de emergencia equivalente al porcentaje que se perdió en estos meses.

Si bien la actividad industrial en su conjunto experimentó una caída de casi el 5 por ciento durante este año "el rubro 'papel y cartón' se contrajo apenas un 0,1%", es decir que se mantuvo estable, aunque se repartió de otro modo por la reestructuración del mercado (despidos y cierres: Donnelley). Esto significa que se produjo una concentración y por lo tanto mayores rendimientos. No hay ninguna razón para aceptar una rebaja de nuestro salario real.

Sindicato gráfico: con Cristina

Hasta ahora, el sindicato gráfico no ha dicho una palabra sobre la inflación. Solo abrió la boca para ratificar su adhesión incondicional al kirchnerismo y su participación en Mar del Plata de una cumbre de gremios K, críticos a la reunificación de la CGT, en marcha. Es llamativo que mientras defiende el monopolio gremial contra los nuevos sindicatos en nombre de la "unidad", no diga lo mismo en relación a la CGT.

Lo que impulsa a Moyano, Martínez y Caló a juntarse es el temor al avance de la izquierda y los sectores combativos; ellos quieren una CGT única para reforzar su capacidad de contención; pero Amichetti, Abraham y compañía no se oponen por esto sino en nombre de su lealtad al proyecto nac&pop (incluyendo la represión a las luchas, del pago a los buitres, la confiscación salarial y otras "perlitas").

Por un plenario de delegados

En nuestro gremio los despidos y las suspensiones no alcanzaron la dimensión que en otros como las automotrices, autotistas o bancos, pero Donnelley no es una "excepción", como afirma la cámara gráfica, sino un emergente de la crisis general de la que nadie puede considerarse excluido.

Es necesario poner al gremio en pie de lucha por un bono de 4.000 pesos y la inmediata reapertura de la negociación salarial; que se convoque al plenario de delegados para que colectivamente se fije un porcentaje (la brecha hasta marzo no será inferior al 15 por ciento) y las medidas de acción para obtenerlo.

Ningún despido ni suspensión. Ocupación de toda empresa que cierre. Que se elija una comisión amplia, integrada por las agrupaciones y delegados independientes, para impulsar una movilización por la expropiación sin pago de la ex Donnelley (hoy cooperativa Mady-Graf), bajo gestión obrera y garantía estatal de las conquistas salariales y laborales de todo el personal.

Miguel Bravetti

a zona norte se ha transformado, en el último tiempo, en un escenario de luchas obreras significativas, que es objeto de debate en la izquierda y los activistas, y también en la burguesía y sus sirvientes políticos y sindicales. Es el espacio geográfico de concentraciones industriales importantes

Las luchas alcanzaron su punto más elevado en 2013. Kromberg, Amodil, Avon, Fate, Lear, Donnelley, Impresores, Sealy, Kraft, Paty, Frigorífico Río Platense, Suteba Tigre y Escobar, Pepsico, Word Color, delegados de WW y Siderca, Gestamp, Emfer-Tatsa, Inti, Coca-Cola, Telefónicos, Camioneros, Hutchinson, Escorial, Ferrosider, Procter, Finin-Cat, Unilever, Lear, hospital Mercante, entre otros. Incluso, se perforó el blindaje antisindical en el Parque Industrial de Pilar.

Estos reagrupamientos coinciden con el período de ascenso político de la izquierda, 2011/2013. En 2013, los plenarios realizados por el Sutna San Fernando reunían al activismo obrero y resolvían movilizaciones encabezadas por consignas sindicales y políticas.

A principios de 2014, los sindicatos industriales, encabezados por el Smata, sacan una solicitud contra la izquierda. Buscan poner un límite al ascenso cuando la devaluación del peso golpea fuerte el ingreso de los trabajadores. Se trata, sin embargo, del intento de cortar un proceso más vasto, caracterizado por la presencia de la agrupación Naranja en el cuerpo de delegados. Fue un 'replay' de la política seguida por esa izquierda en el conflicto del Casino de Puerto Madero y en la lucha contra la tercerización ferroviaria.

En Kromberg, una agitación de afuera, con piquetes externos, intentó suplantar la resistencia a los despidos dentro de la planta, algo que más tarde se acentuaría en Gestamp y Lear.

En otros casos, las patronales simplemente se adelantaron a procesos de organización en marcha para abortarlos, por caso Ferrosider, Hutchinson o Escorial. La ofensiva patronal encontró a un movimiento obrero atomizado, en una zona donde la izquierda exhibía sus mayores logros. Quedó exhibida una fuerte preparación de la patronal, en el cuadro político de un gobierno debilitado. Fue el caso de Stani o Sealy, y del desgaste de Lear. El avance de esta ofensiva fue neutralizado en Pepsico. En Sealy, el fraude en la elección de delegados está asociado al pedido de la patronal del recurso preventivo de crisis y la intención de despedir a 40 trabajadores. Esta situación sigue pendiente y detomará a su turno un conflicto general en la fábrica.

En Gestamp, la lucha estuvo desprendida de la base de la fábrica, que no acompañó la acción decidida y valerosa de un grupo de activistas. La lucha de Gestamp fue el punto de partida de un ofensiva política del oficialismo contra el activismo: CFK denunció, desde Río Gallegos, a "la izquierda que quiere tomar el Palacio de Invierno". La burocracia logró el dominio bajo terror de la masa de la fábrica. El conflicto fue acompañado desafiante por las organizaciones de izquierda.

Contragolpe patronal

El fuerte contragolpe patronal-estatal empezó en la segunda mitad de 2013. Kromberg e Impresores sufrieron despidos del activismo de las plantas. Impresores fue a la huelga general contra el despido hormiga, algo

que no se había siquiera intentado en casos similares. La huelga fue boicoteada por el ongariismo, que puso todo en su derrota. Pero el dato más importante fue el hostigamiento de una parte de la izquierda a la lucha, debido a la presencia de la agrupación Naranja en el cuerpo de delegados. Es llamativo que mientras defiende el monopolio gremial contra los nuevos sindicatos en nombre de la "unidad", no diga lo mismo en relación a la CGT.

En todo el período 2011/2013, contradictoriamente, la caracterización común de distintos grupos de izquierda de la zona estaba centrada en un planteo defensivo, o más bien en una posición conservadora de las conquistas organizativas. Este fue el debate en los cuatro plenarios convocados por el Sutna San Fernando, con eje en la lucha contra el impuesto al salario, las paritarias y otras reivindicaciones.

Contragolpe patronal

En nuestro gremio los despidos y las suspensiones no alcanzaron la dimensión que en otros como las automotrices, autotistas o bancos, pero Donnelley no es una "excepción", como afirma la cámara gráfica, sino un emergente de la crisis general de la que nadie puede considerarse excluido.

Es necesario poner al gremio en pie de lucha por un bono de 4.000 pesos y la inmediata reapertura de la negociación salarial; que se convoque al plenario de delegados para que colectivamente se fije un porcentaje (la brecha hasta marzo no será inferior al 15 por ciento) y las medidas de acción para obtenerlo.

Ningún despido ni suspensión. Ocupación de toda empresa que cierre. Que se elija una comisión amplia, integrada por las agrupaciones y delegados independientes, para impulsar una movilización por la expropiación sin pago de la ex Donnelley (hoy cooperativa Mady-Graf), bajo gestión obrera y garantía estatal de las conquistas salariales y laborales de todo el personal.

Victoria de los trabajadores en la Línea 60

La lucha de la Línea 60 ha logrado una primera victoria, aunque todo indica que el conflicto no está cerrado. Después de un paro masivo, la empresa levantó las suspensiones (así lo informó el cuerpo de delegados) con las cuales había pretendido sancionar las medidas de fuerza que los compañeros estaban aplicando.

Mientras tanto, el Ministerio de Trabajo declaró la conciliación obligatoria por los tres reclamos centrales de los choferes: reincorporación de los despidos arbitrariamente en el último período, levantamiento de las sanciones antisindicales y recuperación del bono de 150 pesos que la patronal dejó de pagar.

Por esas demandas se desarrolló un proce-



Piquete frente a Lear. La zona norte es un laboratorio estratégico de la clase obrera.

da, pero su derrota, justamente por su gran exposición, golpeó al movimiento obrero de toda la zona. En la lucha de Gestamp se exhibió un faccionalismo despiadado entre el MAS y el PTS y, desde luego, contra el PO.

En el caso de Paty se expresó la voluntad de lucha de una comisión interna que no había construido una base sólida, que ocupó y desocupó rápidamente la planta. El colectivo de trabajadores no estaba preparado para la lucha y, por el contrario, fue la patronal la que, pacientemente, a lo largo de más de un año preparó el cierre.

En otros casos, las patronales simplemente se adelantaron a procesos de organización en marcha para abortarlos, por caso Ferrosider, Hutchinson o Escorial. La ofensiva patronal encontró a un movimiento obrero atomizado, en una zona donde la izquierda exhibía sus mayores logros. Quedó exhibida una fuerte preparación de la patronal, en el cuadro político de un gobierno debilitado. Fue el caso de Stani o Sealy, y del desgaste de Lear. El avance de esta ofensiva fue neutralizado en Pepsico. En Sealy, el fraude en la elección de delegados está asociado al pedido de la patronal del recurso preventivo de crisis y la intención de despedir a 40 trabajadores. Esta situación sigue pendiente y detomará a su turno un conflicto general en la fábrica.

En Gestamp, la lucha estuvo desprendida de la base de la fábrica, que no acompañó la acción decidida y valerosa de un grupo de activistas. La lucha de Gestamp fue el punto de partida de un ofensiva política del oficialismo contra el activismo: CFK denunció, desde Río Gallegos, a "la izquierda que quiere tomar el Palacio de Invierno". La burocracia logró el dominio bajo terror de la masa de la fábrica. El conflicto fue acompañado desafiante por las organizaciones de izquierda.

Luego, la burocracia lanzó ofensivas políticas, asociada a las patronales, para desban-

cida con una tendencia más amplia en la UTA. No por nada el burócrata Roberto Fernández, después de firmar un convenio a la baja en las últimas 3, que dio respuesta a la suspensión de una veintena de compañeros. Esas suspensiones habían sido una represalia patronal por la medida de no cobrar boleto que habían tomado los trabajadores.

El surgimiento de una camada de activistas que impusieron, nuevamente, el método de las asambleas, fue decisivo para este triunfo. Hubo asambleas en las tres terminales: Ingeniero Maschwitz, Rincón de Milberg y Constitución. Ahora quedan pendientes, para cuándo termine la conciliación, las demandas obreras que dieron origen al conflicto.

Esta lucha señala una fuerte recuperación sindical de la combativa 60. Queda a la vista, otra vez, que cualquier vacilación o búsqueda de amparo en uno o en otro sector de la burocracia sólo permite que la patronal avance. Por otra parte, la revitalización de la 60 coin-

cha autopropagación y propaganda, pero ningún planteo de frente único y de coordinación del trabajo. El slogan de "coordinar las luchas", en el llamado Encuentro de Atlanta, fue el taparrabos para montar una iniciativa política antagónica al Frente de Izquierda, sin ninguna manifestación práctica de unidad. Se rompió en menos de lo que canta un gallo como consecuencia del faccionalismo y la ausencia de principios. La zona vive, como consecuencia, un retroceso de conjunto y un repliegue del protagonismo obrero.

La asamblea de la zona norte por el Congreso del movimiento obrero y la izquierda, arribó a un conjunto de conclusiones, a partir de un balance, que se discutiría el sábado en el Luna. A partir de la caracterización de la ofensiva patronal de despidos y suspensiones, y del planteo del reparto de las horas de trabajo sin afectar el salario, es necesario desarrollar un plan de propaganda, agitación y organización para ocupar toda empresa que despidió o cierre con el concurso de todo el movimiento obrero. Se trata de un planteo que debe asumir el Frente de Izquierda a lo largo de toda la lucha político electoral. El Congreso votaría la reanudación de las asambleas regionales en todo el país, llamando sin cesar a la participación del conjunto del activismo y de la izquierda. Votaremos por una asamblea para ganar la reincorporación de los compañeros despedidos de Lear y la reposición de la comisión interna, y la expropiación sin pago de Donnelley y su estatización bajo gestión obrera.

Nuestro Congreso se propone dotar al activismo y al movimiento obrero en su conjunto de las herramientas para contrarrestar la ofensiva patronal-burocracia sindical a partir de una decidida acción política y sindical con el método del frente único de clase, que es lo que marca la superioridad del clasismo.

Néstor Pitrola

>EXCLUSIVO DE INTERNET >WWW.PO.ORG.AR

Procesos destacados: Fate, Intí, Lear, Emfer. Por N. P.

Todo indica que, si logran imponer los despidos, avanzarán aún más sobre el resto de los compañeros. ¡Hay que pararles la chata!

Dicho Partido Obrero y el Frente de Izquierda llevamos el conflicto al Congreso, donde organizamos una audiencia pública con Néstor Pitrola y a la Legislatura donde, además, la bancada del legislador Marcelo Ramal presentó un proyecto para rechazar los despidos.

Los trabajadores y la comisión interna vienen realizando acciones, como el corte de Av. Díaz Vélez el martes 4, votado en una asamblea de todos los trabajadores. La brutalidad de la ofensiva patronal exige una respuesta acorde que parte de la organización de la fábrica tal como ocurrió con los paros contra la persecución gremial y por el pase a planta. Es fundamental organizar las asambleas y avanzar hacia la paralización y ocupación de la planta.

Corresponsal

Sindicales

8 | PRENSA OBRERA 1339 | NOVIEMBRE 2014

NOVIEMBRE 2013 | PRENSA OBRERA 1339 | 9

Lear: "Un triunfo contra la represión oficial"

Entrevistamos a **Pablo López**, diputado del PO - Frente de Izquierda, frente a la puerta de Lear, durante la jornada de lucha del 5 de noviembre. Horas antes, un fallo judicial había dispuesto el apartamiento de la Gendarmería de los operativos represivos.

-Una nueva instancia de lucha esta vez sin la presencia de gendarmería...

-El generalizado repudio popular a la brutal represión a los trabajadores de Lear y los compañeros que apoyaban la protesta hizo regresar al gobierno, y la jueza federal de San Isidro, Sandra Arroyo Salgado, ordenó que la Gendarmería no intervenga más en la Panamericana. Es un pequeño triunfo, porque, ojo, la jueza dice que intervenga otra fuerza federal.

Hoy, igualmente la planta está militarizada con la policía de la provincia de Buenos Aires.

-¿Cómo fue la jornada de lucha de hoy?

-La jornada de hoy estaba planteada como un bloqueo de la fábrica, que finalmente no se produjo porque la empresa dio una especie de asueto y ordenó a los trabajadores no concurrir.

-Igualmente se hizo un acto frente a las puertas. ¿Cuál fue tu intervención?

-En primer lugar, expresé la solidaridad de nuestro partido y de la bancada del FIT-PO, en mi persona y en la de Néstor Pitrola, ante la represión sufrida por los compañeros. Denuncié que el gobierno que ordenó esta salvaje represión es el que está asociado a la patronal para negar el ingreso de los 35 compañeros, por eso la marcha de la tarde al Ministerio de Trabajo. Denuncié que este



gobierno y la oposición patronal son los que quieren un ajuste para descargarse la crisis sobre las espaldas de los trabajadores. En ese sentido, les transmití a los compañeros que el sábado realizaremos el Congreso del movimiento obrero y la izquierda en el Luna Park, porque el enorme esfuerzo de lucha que hacen los trabajadores en este país, debe confluir en un programa político propio para disputarle el poder al gobierno, a los Scioli, a los Mazza y a los Macri.

Corresponsal

12 Y 13 DE NOVIEMBRE PARO NACIONAL BANCARIO

Hasta ganar

El gremio bancario va al paro por 48 horas los días 12 y 13 de noviembre. La medida se encuadra en el plan de lucha contra el impuesto al salario que el sindicato ha venido sosteniendo con fuertes limitaciones a lo largo de todo el año.

Existe una total escisión entre la dirección del sindicato y las bases, cuando los trabajadores bancarios necesitan un plan de lucha mucho más amplio y que se plantea una recomposición salarial de urgencia frente a una mayúscula caída del salario real, ya que el acuerdo paritario fue arrasado por la inflación.

Sólo yendo a fondo conseguiremos poner en pie nuestro propio programa: basta de despidos, por el reintegro del 100% del impuesto al salario, por aumento salarial, por la recuperación de la obra social, ingreso de personal y el pase a planta permanente de todos los terciarizados, contratados y monotributistas. Contra la proscripción de la Lista 14 Naranja de la seccional Buenos Aires, por democracia sindical y por un plan de lucha que involucre a todos los bancarios hasta ganar.

La dirección del sindicato trató sin suerte

Corresponsal



Parazo de los obreros del hielo del Alto Valle

Por el bono de fin de año y contra las suspensiones

En un plenario de delegados de STIHPRA (sindicato del hielo) de todo Río Negro y Neuquén, los trabajadores del frío votaron un paro de 48 horas en reclamo de un bono de fin de año de 6 mil pesos para todos los trabajadores. En el plenario, se hizo notar el malestar generalizado de los compañeros por el profundo atraso salarial que padecen. La propia burocracia del sindicato, fuertemente integrada al Estado (el secretario general Troncoso es secretario de trabajo de la provincia), admitió la precariedad salarial del sector, que se encuentra un 35% por debajo del salario de los trabajadores del hielo de otras partes del país.

Los delegados de la Agrupación Clasista del Hielo y la Fruta denunciaron la complicidad de la burocracia de Troncoso con el papel negrero de las patronales de la industria frutícola del Valle, nucleadas en la Cafi. La burocracia que dirige el sindicato ha cerrado en forma sistemática acuerdos salariales por debajo de los índices de inflación, de espaldas a la voluntad de la mayoría de los trabajadores. En enero pasado cerró un acuerdo paritario del 26% para todo el año, lo que motivó una movilización en repudio de los sectores opositores a las puertas del sindicato. Nada ha pasado con las presentaciones hechas por la burocracia por el reconocimiento del plus salarial del 40% por zona desfavorable. El propio Troncoso, como secretario de trabajo, fue quien no dio curso a los siete pedidos de inspección exigidos por los trabajadores de Kleppe, para que se constate el trabajo insalubre en el frigorífico.

La enorme mayoría de los frigoríficos pararon. Los piquetes en las puertas de los galpones de empaque jugaron un papel fundamental, ante el intento de la patronal de sabotear el paro cargando los camiones para la exportación de fruta con personal de supervisión. En empresas como Kleppe y Cetone, la patronal realizó suspensiones de temporarios como represalia contra los trabajadores. En Kleppe, los trabajadores mantuvieron el piquete todo el fin de semana como respuesta a la ofensiva patronal. El reclamo de la reincorporación de los suspendidos se ha incorporado al pliego de exigencias de los trabajadores ante la Cafi.

Los trabajadores deben mantener una gran atención y rechazar cualquier nuevo intento, por parte de la dirección del sindicato, de cerrar un acuerdo con la Cafi por un monto insuficiente del bono de fin de año o dejando fuera de la negociación el reclamo por la reincorporación de los suspendidos. La decisión sobre cuándo cesa el conflicto debe estar en manos del cuerpo de delegados y del conjunto de los compañeros. La lucha de los trabajadores del hielo por el bono de fin de año, es una oportunidad para los compañeros de la fruta de plegarse al reclamo. La burocracia del SO-EFRNRYN (sindicato de la fruta) viene de cerrar una paritaria del 20% en cuotas.

Como expresaron los clasistas en el plenario de delegados, la lucha por el bono de fin de año y ahora por la reincorporación de los suspendidos, debe ser el prólogo de la pelea a librarse en la próxima paritaria en plena temporada. Desde ahora, se debe formular un pliego que incluya un salario inicial de 12.700 pesos de bolsillo, el plus del 40% por zona desfavorable, la reducción de la jornada laboral sin modificación de salario y la jubilación anticipada por insalubridad, y el pase a planta permanente de todos los temporarios.

La lucha de los obreros del hielo del Alto Valle, estará presente en el Congreso del movimiento obrero y la izquierda en el Luna Park.

Pablo Giachello

ADIUNT Se lanzó la campaña electoral

Con la oficialización de tres listas para disputar la conducción de Adiunt, se lanzó formalmente la campaña electoral. Estas listas son: Frente Docente por el Cambio (Naranja e Independientes), Unidad Docente (actual conducción, que integra a sectores K ligados a ciertos decanatos) y Compromiso y Dignidad (PCR).

La gran huelga de 89 días, sin embargo, polarizó el escenario de la UNT en sólo dos alternativas: la que representan la rectora Bardón y las distintas camarillas, de un lado, y la que representa el activismo y los luchadores en la lista del Frente Docente por el Cambio, del otro, encabezados por Ariel Osatinsky.

Desde el momento en que se suspendió la huelga, a mediados de agosto, las camarillas vienen intentando que el proceso de la lucha no tenga como resultado político la recuperación de Adiunt por parte del bloque dirigente de la huelga.

El PCR viene sosteniendo una política con ese mismo propósito. Primero, al plantear que las elecciones se debían posponer, luego (cuando éstas fueron convocadas) impulsando la formación de una lista única e indiferenciada, que no prosperó, entre los K y la izquierda, y ahora presentando una lista puramente testimonial, sin ninguna chance de ganar, pero sí de provocar en algunas facultades y escuela, confusión y división, que sólo puede beneficiar los propósitos continuistas de la lista afín a las camarillas.

El activismo y la agrupación Naranja se orientaron en otra dirección: poner en pie un frente de recuperación gremial que lleve a la conducción del gremio a los referentes de la huelga. La envergadura de las listas (400 avales para el FDPC, contra 160 de UD y 65 de CyD) deja claro ese escenario.

El escenario de la lucha electoral
Comenzó a sesionar la Asamblea Universitaria, que había sido convocada como consecuencia de la huelga a los fines de modificar el Estatuto de la UNT e incorporar los derechos laborales de los docentes (Carrera Docente, Ciudadanía de los Preuniversitarios, CCT).

La primera sesión ya puso en evidencia el avanzado estado de la crisis universitaria; los asambleístas (consejeros directivos de las facultades elegidos un mes antes de la huelga) no pudieron ponerse de acuerdo ni siquiera en el reglamento de funcionamiento de la asamblea. La pelea de camarillas emergió sólidamente y mostró la incapacidad de la rectora para conducir el proceso de reforma. Las camarillas, sin embargo, coincidieron en postergar todo lo que se pueda el tratamiento de los derechos docentes.

La movilización docente y estudiantil hacia la asamblea, sin embargo, mostró un escenario distinto al de mediados de agosto. A pesar de la existencia de un gran descontento, esta vez, hubo una movilización menor, reducida casi al activismo que rodea a la Lista Naranja-Independiente.

Es evidente que, en este período del año, diversos factores, como el cuadro académico posterior a la huelga (exámenes, calendario apretado, cursado intenso, etc.) y la acción timorata de la conducción del gremio para convocar a la docencia, jugaron en contra para que



se pudiera materializar una gran concentración. Los 70 días que van desde mediados de agosto, cuando se levantó la huelga, hasta ahora, tanto el agrupamiento pro K que actualmente conduce Adiunt, como el PCR han hecho todo lo posible por producir una desmovilización de la base.

Queda claro que, para obtener las conquistas pendientes y asegurar la victoria arrancada con la huelga, es necesario un cambio de dirección y, para ello, la docencia tiene una opción, que es votar masivamente al Frente de Docentes por el Cambio.

Diego Toscano

DOCENTES UNIVERSITARIOS DE BAHIA BLANCA

Naranjazo en Aduns

En una gran elección, la Lista 2 "Recreación Gremial" (La Naranja + independientes) cosechó el 32,2 por ciento de los votos, conquistando la Secretaría de Actas y la Secretaría de Cultura, más un miembro titular de la Comisión Revisora de Cuentas (con sus respectivos suplentes), y estuvo a sólo 10 votos de obtener una tercera Secretaría.

El resultado fue un duro golpe para la lista oficial, que conduce la Aduns desde hace más de diez años, y es el reflejo del crecimiento de La Naranja en el movimiento docente universitario a lo largo del país, y del clasicismo en los gremios y centrales obreras.

Se profundiza el gran crecimiento de la izquierda en la Conadu Histórica registrado en las elecciones de 2012. En aquella oportunidad, la lista de la izquierda, representada por la Naranja en Aduns, obtuvo 48 votos en Bahía Blanca, frente a 394 de la lista apoyada por Zaninelli. Dos años después casi cuadriplicando la cantidad de votos (186 votos) frente al estancamiento (391 votos) del oficialismo. La Lista 2 creció en todos los sectores, conquistando el 33 por ciento en la Escuela de Agricultura y Ganadería y pasando de 23 a 57 por ciento en la sede de Alem. La participación de los afiliados también creció superando el 45 por ciento del padrón, mostrando el interés de los docentes por recuperar su sindicato.

Las elecciones se desarrollaron en el marco de la entrega de la conducción saliente del CCT único y obligatorio a ni-

vel nacional, de su negativa a luchar contra el congelamiento salarial hasta junio de 2015 (después de la paritaria por 16 meses) y por la titularización de todos los interinatos. Todos estos son datos concluyentes de la kirchnerización de último momento de su secretario general y su alineamiento con la gestión de la UNS y las burocracias de Ctera y Conadu-Yasky.

Es también un retroceso de la gestión, que llamó rabiosamente a votar por la 1. El candidato a rector de la lista oficial, Mario Sabbatini, mostró un repentino interés por Aduns, trasladándose hasta Agricultura y Ganadería para llevar afiliados para votar.

Este alineamiento con el gobierno, el rectorado y las burocracias produjo la ruptura de la mayoría de los miembros de la Comisión saliente con Zaninelli. Si bien registramos una tendencia de ellos a votar a la 2, no dieron el paso de construir una lista unitaria para recuperar Aduns junto a La Naranja.

Se abre una nueva etapa en Aduns, que se suma así al profundo movimiento que se está gestando en la docencia universitaria por sacarse de encima a las direcciones kirchneristas, que tuvo su máxima expresión en la huelga general tucumana. La lucha por el doble aguinaldo, la reapertura de las paritarias, la titularización de los docentes es más urgente y también posible.

Juan Cappa, secretario de Cultura de Aduns electo por la Lista 2

SINDICALES >EXCLUSIVO DE INTERNET >WWW.PO.ORG.AR

INTI: Las elecciones truchas. Por Daniel Luna

Elecciones de Adosac. Por Miguel Del Plá

De La Sota y la burocracia reprime a los trabajadores de la salud. Por Pamela Chomiak

CTA Lomas de Zamora y Almirante Brown: seccionales recuperadas para los trabajadores. Por Corresponsal

Paro petrolero contra el impuesto al salario. Por Norberto E. Calducci



ELECCIONES DE LA CTA

“Una alternativa de dirección independiente y de lucha”

Entrevistamos a **Amelia García**, secretaria general del Suteba La Plata y candidata a secretaria adjunta en la lista de la provincia de Buenos Aires para las elecciones de la CTA Yasky

-Encabezás la Lista 3 junto a Alejandro Crespo del Sutna. Suteba y el neumático, dos grandes sindicatos. ¿Cómo se planta la Lista 3 en la provincia?

-La Lista 3 reagrupa a una gran cantidad de docentes de Suteba y trabajadores del Sutna que se integraron a la lista para que sea una alternativa de dirección, independiente del gobierno, y de lucha, frente a la que en la provincia encabeza Baradel. Los cientos de compañeros que integran las listas son miembros de comisiones directivas de sindicatos, delegados y activistas anti-burocráticos que se encuentran en la primera línea de la oposición a la burocracia. En ese sentido, es una lista de lujo que concita el apoyo de los compañeros que repudian la entrega de la enorme lucha docente de comienzos de año, en la que estábamos en condiciones de obtener un aumento superior que nos sirviera para enfrentar la inflación de este año. Nos presentamos en diez distritos de la provincia, lo que significa un gran avance del clasismo en los sindicatos.

-En la regional La Plata hay un gran desafío, ¿cómo está integrada la lista y qué movilización tienen prevista para



enfrentar a la burocracia de Baradel?

-Sí, tenemos una gran responsabilidad que es defender la inmensa conquista que son las seccionales de Ensenada y La Plata de Suteba. En nuestra región, la lista está integrada por docentes de Suteba y docentes universitarios pertenecientes a Conadu. Hemos constituido un frente de unidad con las agrupaciones Colectivo de Trabajadores de la Educación, la Fragua (FPDS) y el Frente Indigo. Nuestra lista agrupa a cuatro de las siete agrupaciones de Suteba La Plata con alrededor de 130 candidatos de esa ciudad, Ensenada, Berisso y Magdalena. Nos planteamos encarar una gran conquista y movilización de fiscales, y una fuerte campaña de recorrida de escuelas. En la semana del 20 vamos a un gran plenario de la lista para impulsar la campaña en toda la región.

-En toda la provincia hay

un enorme malestar de los trabajadores por el deterioro de los salarios, y el ajuste de Cristina y Scioli. ¿Qué importancia tiene, en tu opinión, este reagrupamiento de la izquierda y el movimiento obrero en esta circunstancia?

-Existe mucha bronca por la inflación que devora nuestro salario y es necesario un plan de lucha para enfrentar el presupuesto de ajuste del gobierno, para reclamar la reapertura de paritarias y una suma de emergencia a fin de año. La importancia de este reagrupamiento es la de organizar y cohesionar políticamente a un sector del movimiento obrero, detrás de una perspectiva no sólo sindical, sino también política; es decir, dotar de un programa que constituya una salida política en unidad con la izquierda a este importante sector del movimiento obrero que lucha contra el ajuste.

dio de la docencia a Baradel y de los trabajadores de Pirelli a Wasiejko.

Nosotros, la Lista 3, nos candidateamos para terminar con esta conducta testimonial y salir a la calle como en este caso a defender la reinstalación de un compañero (que ya ha obtenido una medida cautelar en su favor, obligando a la empresa a permitirle el ingreso); y lo hacemos ante las narices de la Violeta, ante las narices de Wasiejko, que no movieron un dedo.

Luchando contra la "corporación multinacional del neumático Pirelli" no estaban ni Wasiejko ni Baradel; estaban Maxi Bronzuoli (candidato a Secretario adjunto CTA Nacional) y Alejandro Crespo (candidato a Secretario general de la provincia de Buenos Aires).

Cristian Franco, candidato a secretario adjunto CTA Regional Merlo-Moreno)

Presentamos la Lista 3 en Santa Fe

"Expresamos la conquista de seccionales y sindicatos de la CTA para el clasismo"



Con la presencia de la candidata a secretaria general a la CTA Yasky, Romina del Plá, presentamos la Lista 3 del Distrito Santa Fe en la sede de Amsafe Rosario. La lista que presentamos quedó conformada por compañeros de Acindar, Fabricaciones Militares de Fray Luis Beltrán, docentes de Amsafe, activistas y delegados de trayectoria del cordón de San Lorenzo y estatales.

María Elena Molina, adjunta de Amsafe Rosario y candidata a secretaria general de la Regional Rosario, señaló el fraude con el que inaugura su mandato esta CTA, que proscribió nuestras listas a congresales al violar el estatuto de la CTA. También, caracterizó como criminal el abstencionismo de nuestros aliados en la directiva de Amsafe Rosario, mientras la burocracia celeste utiliza su aparato para hacer un trabajo paralelo.

"No se lo podemos regalar", señaló. Esta presentación de la Lista 3 se da en el marco de la preparación de una movilización de la Amsafe Rosario para reclamar 2.000 pesos de aumento de emergencia ya y el bono.

A su turno, Carlos Blanco, candidato a secretario adjunto de la Regional Rosario de la CTA, planteó que en Santa Fe la representación del yaskismo se da con Sonia Alessio y Hoffmann, éste último de ATE, quienes "han acordado paritarias a la baja a principios de año, llevando una política de subordinación de la central al kirchnerismo a nivel nacional y también a escala de la provincia con el binnerismo".

"Son los responsables del vaciamiento del sindicato, al convertirlo en una mutual que da créditos, regalos, abandonando

la lucha por las reivindicaciones de los compañeros, al punto de haber perdido conquistas".

El cierre de la presentación estuvo a cargo de Romina del Plá: "Yasky y Baradel están desarrollando una política impostera, planteando la consigna 'Ni con los buitres ni con los patrones'. Tenemos que denunciarla, porque es un intento de confiscación de conceptos y el programa de la izquierda que no podemos permitir. Que no le vayan con esta impostura a los compañeros. Con la nueva ley de hidrocarburos están regalando todas las reservas petrolíferas y de gas a Chevron, a sus amigos y a los otros buitres", declaró.

"La lista de Yasky sostiene al gobierno que espera a enero para cerrar un acuerdo con los buitres y pagarle la deuda externa a todos".

Romina explicó que la de la Lista 3 es una lucha muy clara. "Es una tarea de clarificación política y de organización que vale para las etapas que vienen. La burocracia está asustada. Nuestra lista expresa los saltos que hemos dado en la conquista de nuevas direcciones sindicales clasistas -añadió- que es una tendencia. Esa es la diferencia. Nosotros vamos con toda la vitalidad a una elección que será raro ganar porque hacen fraude, no tenemos los padrones, hacen los que quieren. Y ellos van con todas sus debilidades y temor a una elección donde manipulan absolutamente todo, porque son funcionales a un régimen que tiene pies de barro, que se desmorona, y nosotros sabemos que lo nuestro es un camino de salida para los trabajadores".

Miguel Osuna

MIENTRAS LUCHAMOS CONTRA EL DESPIDO DE WALTER EN PIRELLI...

Dos actos antagónicos

El acto semi-clandestino de presentación de la Lista 10 para las elecciones de la CTA, con la presencia de Roberto Baradel y Pedro Wasiejko se dio en paralelo al acto público que convocó la directiva del Sutna San Fernando contra el despido antisindical de Walter "Perro" Cabrera, sólo por presentarse como candidato a delegado opositor por la Lista Negra.

En la puerta de fábrica, compañeros de diferentes delegaciones de la zona oeste (de Tribuna Docente, de Ecotrans, de comercio, desocupados del Polo Obrero, compañeros de la juventud estudiantil -muchos de estos candidatos de la Lista 3 de la CTA) superaron ampliamente la triste convocatoria al "actito" secreto de la hoy conducción de la CTA.

Mariana Cataneo, la actual se-

cretaria general de la CTA regional dijo sentirse "orgullosa de contar con estos compañeros (Baradel y Wasiejko) en Merlo, un territorio tan hostil" (en referencia a la "hostilidad" política de Othacehé). Sin embargo, la CTA regional, al menos en Merlo, no cuenta con un funcionamiento regular, no saca declaraciones políticas, no se mete en los conflictos de desapariciones de personas, de despidos antisindicales como el de Walter, en fin, no está en los problemas de los trabajadores ni en la lucha cotidiana contra la hostilidad de Othacehé.

De hecho, este "acto", con la presencia del secretario general de la CTA Buenos Aires y del adjunto de la Nacional, se hizo sin la mayor propaganda y a puertas cerradas; quizás para evitar el represión.



Provinciales

MENDOZA

Derrotemos la avanzada de los capitales saqueadores

El gobierno de Mendoza, con su ministro de Energía y la burocracia sindical a la cabeza, han puesto en pie un verdadero frente patronal para derribar la ley 7.722, que prohíbe las prácticas de la minería a cielo abierto. El objetivo es habilitar la explotación de la mega minería contaminante y devastar la cordillera mendocina.

El reciente Coloquio de Idea se manifestó a favor del impulso a la minería metalífera y por el rechazo a esta ley, lo que revela que estamos frente a un problema de Estado y no sólo una iniciativa del partido gobernante.

Los capitalistas mineros colocan el debate en los términos de "minería sí o minería no"; esto es una gran mentira. En Mendoza no está prohibida la actividad minera, la actividad paralizada de la Vale da cuenta de eso. Lo que está prohibido es la utilización de sustancias contaminantes, propias de las explotaciones a cielo abierto. Los argumentos de que San Jorge y otros proyectos no contaminan son simplemente ridículos. La separación de los metales requiere la utilización de gran cantidad de agua, que no puede ser recuperada.

El oficialismo impulsa dos proyectos mineros: Hierro Indio, una reserva de hierro importante, y Cerro Amarillo, de cobre. Lo que

pretenden es "tantejar el terreno" en la filas de la oposición patronal, que se divide frente al debate sobre la mega minería

Los proyectos han sido rechazados por las organizaciones ambientalistas y los legisladores del Frente de Izquierda. No desconocemos que el hierro y el cobre son materiales centrales para una industrialización nacional. Pero, entonces, ¿por qué no estatizar la mina de Hierro Indio con todos los controles y pasos correspondientes, ponerla a producir bajo control obrero y de las organizaciones ambientales en función de un planteo de reinustrialización nacional dirigido por los trabajadores? Pongamos en pie una gran asamblea popular que vote un plan de lucha contra la derogación de la ley 7722. Apuntalemos la lucha de los ex trabajadores de Vale por la nacionalización de la mina de Potasio en el Río Colorado para ponerla a producir bajo control obrero y de las organizaciones ambientales.

Luchamos por la unidad de las organizaciones ambientalistas con los obreros del Sitraic y demás desocupados, por el derecho al trabajo, la defensa del medio ambiente y contra el saqueo de los monopolios mineros.

Víctor da Vila

La ley provincial educativa no debe pasar

En la Legislatura de Mendoza hace siete años que se trata una ley provincial de educación, tiempo en el que las escuelas fueron consultadas solamente en dos oportunidades. Desde el bloque oficialista del FpV se impulsaron audiencias públicas para ratificar el proyecto y ponerlo a votación en la Cámara. Pero estas audiencias rechazaron la nueva ley.

El contenido del proyecto es una continuidad de las reformas iniciadas en la década del '90 con la Ley Federal de Educación: mayor precarización laboral, injerencia de empresas y organismos internacionales en el financiamiento y el sistema educativo y los famosos institutos u observatorios de la calidad educativa que son una orden del Banco Mundial y tienden a la mercantilización de la escuela pública. También la destrucción de la formación y los contenidos humanísticos y el direccionamiento de otras orientaciones de acuerdo a las necesidades del capital. Es

bueno recordar que en Mendoza los estudiantes secundarios deben hacer pasantías para recibirse.

El Ejecutivo provincial pretende aprobar la ley antes de fin de año, para lo cual ha organizado consultas truchas con la conducción de Sute, que están fracasando.

Tribuna docente y la Lista 3 de la CTA estamos en campaña, recorriendo escuelas y realizando una gran agitación para que esta ley no pase. Después de las audiencias públicas, la Bicameral de Educación tuvo que reconocer el descontento de las escuelas y terminó convocando a jornadas institucionales en todas las escuelas. Serán otra instancia para rechazar la ley de la precariedad educativa y el ajuste.

En esta lucha, avanza el reagrupamiento clasista por una nueva dirección de la CTA Yasky y el Sute.

**Kity Gazzo
y Martín Dalmau**

UN PASO ADELANTE DE LA DOCENCIA SALTEÑA

Se derogó parcialmente la ley antihuelgas en Diputados



La Cámara de Diputados aprobó una derogación parcial de la popularmente conocida como "ley antihuelgas". La derogación de esta ley ha sido uno de los puntos centrales que la Asamblea de Docentes Unidos de Salta levanta como bandera. Durante la huelga, el Partido Obrero fue mandatado para traducir este reclamo en Diputados, y hace unos meses, en ocasión de su tratamiento, los docentes rodearon la Legislatura para exigir su derogación, ante el anuncio del gobierno de que iba a aplicar descuentos. El oficialismo impulsó en ese momento una sanción contra el diputado Claudio Del Plá, que finalmente se redujo a un "llamado de atención" luego de una gran campaña de repudio que se abrió paso entre distintos sectores de trabajadores y organizaciones de Derechos Humanos, entre otros.

La "ley antihuelgas" tuvo su origen bajo el mandato del ex gobernador Romero, para enfrentar las luchas de trabajadores contra el desguace del Estado, avanzando en el despido de 5.000 empleados públicos y en la privatización de los servicios públicos. Nuestro proyecto puso en evidencia el carácter anticonstitucional y antibrero de sus principales artículos, porque establecen la penalización del ejercicio de un derecho fundamental. Así, entonces, la derogación de esta ley estaba planteada como una causa democrática central en defensa del derecho a huelga de más de 60.000 empleados públicos en la provincia.

El proyecto del PO por la derogación completa de esta ley estuvo diez veces en el acta de labor parlamentaria, aunque el oficia-

lismo, que cuenta con mayoría en la Cámara, se había negado a tratarla hasta ahora en nombre de abrir un debate con diferentes sectores. Tras varias reuniones con una amplia participación finalmente tuvo que ceder, dándole media sanción en Diputados, modificándola parcialmente. Es toda una victoria, porque desaparece el artículo que prohíbe expresamente la huelga en los lugares de trabajo; como también el descuento obligatorio de todo paro, haya sido declarado legal o ilegal. Aunque el gobierno no podrá remitirse a la ley para descontar, dependerá de la fuerza de los trabajadores el imponer el pago de los días caídos. Por otra parte, establece la exclusión de la educación, la Justicia y el transporte como servicios esenciales, lo que quiere decir que el gobierno no podrá exigir el establecimiento de guardias mínimas en estos casos. No obstante, sostiene este carácter sobre la salud, la producción, la distribución de agua potable y energía, la telefonía y el control del tráfico aéreo.

**Contra el derecho de huelga
El garantizar "guardias mínimas"**

en estos casos no es más que una excusa del gobierno para condicionar arbitrariamente el ejercicio libre del derecho a huelga, la única herramienta con la que los trabajadores cuentan para defender y conquistar sus reivindicaciones. Esto se hace evidente cuando los cortes de luz y agua se han hecho frecuentes en la provincia, pero no por culpa de una huelga, sino por el vaciamiento de inversiones en los servicios que han sido privatizados por los que nos gobernaron los últimos treinta años.

La lucha contra la ley antihuelgas sigue. Ahora tiene previsto el pase al Senado provincial, en el que defendaremos, con nuestra senadora Gabriela Cerrano, su derogación completa.

Para el avance en la desarticulación de algunos aspectos de esta represiva legislación, ha sido esencial la lucha de la docencia, así como poder contar con bancadas que defiendan consecuentemente este programa, traduciendo sus reclamos.

Gabriela Jorge
Diputada provincial
por el Partido Obrero

LIBERTADES >EXCLUSIVO DE INTERNET >WWW.PO.ORG.AR

**Daniel Solano, tres años.
Por Javier Filippo**

**Recordaron a Luciano
Arruga en el Luna Park.**

**Otro paso en la
privatización del Banco**

**Nacional de Datos
Genéticos. Por Diego
Aysine (APEL)**

**Verbitsky y los "vuelos de
la muerte". Por Rayu y
Jacyn (Apel)**



UBA: las elecciones en Psicología y Exactas

En Psicología, triunfó la lista Izquierda al Frente, una coalición encabezada por el EPA! (Partido Obrero e independientes), que sumó al PTS, MAS, IS y Prisma. Con el 34,51%, incrementamos levemente la diferencia respecto del año pasado sobre El Impulso (Libres del Sur, El Brote, La Mella, MST), que ahora obtuvo el 32,3%. El tercer lugar correspondió a la lista del rectorado (Franja Morada y otros), EDI, con el 20,54%. La lista de Unidos y Organizados retrocedió -8,84%, mientras que Seamos Libres ("independientes" ligados a Pablo Ferreyra y la candidatura de Taiana) consiguió el 3,9%.

Objetivo: desplazar a la izquierda

La lista rival a la conducción de izquierda reagrupó a elementos supuestamente contradictorios: mientras La Mella comparte la conducción de la Fuba con nosotros, Libres del Sur saboteó el Congreso junto a la coalición patronal que maneja el rectorado. Tanto es así que Motorpsico (la agrupación de La Mella en Psicología) los había denunciado oportunamente por su accionar contra la Fuba. Sin embargo, ni siquiera en ese momento dieron por cancelado el frente. Pesaron más el correrismo y el objetivo común de desplazar a la izquierda. Las de-



Escrutinio en Psicología. En la UBA defendimos la independencia de los centros de Estudiantes con respecto a las autoridades para poder avanzar en conquistas e hicimos bandera de la unidad con la clase obrera.

claraciones de La Mella respecto de que "avanza la derecha en la UBA" quedaron en la más completa hipocresía, toda vez que mantuvieron una coalición con parte de ella -delegados a la Fuba obtenidos por El Impulso ya sabotearon el Congreso- contra la izquierda. A esta empresa sumaron a El Brote, un grupo integrado a la CTA Micheli (el secretario general de Capital se hizo presente en el escrutinio) y al MST. Finalmente, se quedaron con las ganas. Respecto de la campaña, vale destacar que un frente sin principios como El Impulso realizó una campaña carente de ellos. Por eso, oscilaron entre atacar "el avance de la

tesis" -una medida que reclama la Coneau- y defender su aplicación ("optativa"); reivindicaron la "unidad" y quedaron en silencio frente a la exposición de sus complejas contradicciones. EPA! e Izquierda al Frente, por el contrario, reivindicaron los avances tras el desastre de nuestros adversarios en la conducción. Defendimos la independencia de la gestión y del Rectorado para poder avanzar en conquistas e hicimos bandera de la unidad con la clase obrera. El balance ante los estudiantes deberá clarificar el rol del EDI (Nuevo Espacio), la agrupación de las autoridades y el Rectorado, que creció 8 puntos respecto del año pa-

sado, ocultando su condición.

En Exactas, la coalición entre "Izquierda al Frente" (PO, MAS, IS, Revire, PTS) y la lista Unidad (CRCR) fue derrotada por el FEM! (La Mella). Hace un año, Izquierda al Frente había desplazado al FEM tras un lustro en la conducción; la agrupación de La Mella retrocedió significativamente, luego de adaptarse crecientemente a las autoridades K de la facultad. Este resultado evidenció, sin embargo, que no se trató de un "giro" consistente, pues se invirtieron los términos.

Queda planteado un balance que tenga en cuenta las tendencias generales y el trabajo del cen-

tro de estudiantes y de la UJS.

Prejuicios derechistas

El contenido de las campañas fue ilustrativo de las orientaciones en pugna. La Mella apeló concientemente a los prejuicios más derechistas, denunciando a la izquierda por el apoyo a los trabajadores o las declaraciones solidarias con el pueblo palestino, porque serían "contrapuestas a la preocupación por la facultad". En realidad, a La Mella y los Kles "preocupaba" precisamente nuestra actividad en la facultad, ya que denunciamos la precariedad en las condiciones de estudio e investigación; el lucro de Exactas junto al gobierno a partir de la explotación de estudiantes en Tecnópolis; la privatización del comedor, entre otras cosas. Sin embargo, y al mismo tiempo, el FEM-Mella se presentó como agrupación "de izquierda" e "independiente". La clarificación de este balance jugará un papel de desarrollo en el futuro, y la agrupación de la UJS (En Acción), que creció respecto del año pasado, se prepara para los desafíos de la nueva etapa.

Al cierre de esta edición, comenzaba en Agronomía la última elección del largo ciclo que atravesaron los centros de la UBA durante más de dos meses.

Alejandro Lip

Libertades democráticas

CORRIENTES

Brutal detención y golpiza a militantes del Partido Obrero

El 31 de octubre, dos militantes del Partido Obrero de Corrientes participaron en la movilización de la escuela Leloir de la Ciudad de Corrientes. Los estudiantes reclamaban contra el estado de deterioro extremo del establecimiento, donde no tienen acceso ni siquiera al agua de los bebederos, cuando cursan con temperaturas de hasta 45 grados.

Luego de la movilización, los compañeros del Partido Obrero fueron detenidos por personal de la policía de Corrientes, de civil y sin identificación. Fueron detenidos arbitrariamente y trasladados a la comisaría del barrio Mil Viviendas (Comisaría 17^a). Durante el traslado, fueron golpeados por los efectivos. En la comisaría fueron totalmente desnudados y golpeados por los agentes policiales. "Vos vas a

aparecer tirado en el río", decían los agentes. Mientras tanto, entre ellos, bromeaban diciendo que estaban disfrutando de la golpiza. Posteriormente, se los obligó a declarar bajo amenazas. El médico policial no hizo constar ninguna de las heridas visibles que mostraban los dos detenidos. Finalmente, fueron demorados durante doce horas en la comisaría, prácticamente incomunicados, hasta que fueron liberados previo pago de una fianza de 700 pesos.

Abusos habituales

Los abusos policiales en Corrientes están a la orden del día. En este caso, se trata de un ataque político contra el Partido Obrero y sus militantes, dado que los compañeros fueron detenidos por participar de una medida de lucha en

apoyo a los reclamos estudiantiles. Un ataque con los peores métodos de la dictadura militar, con el objetivo de escarmentarlos por apoyar un reclamo justo. El Partido Obrero presentará formalmente la denuncia contra los agentes y reclama la separación inmediata de los policías involucrados, el juicio y el castigo a los mismos, la renuncia del ministro de Seguridad y que sean desmantelados los aparatos de represión contra la juventud en la provincia. Hacemos responsables por la seguridad de los compañeros del Partido Obrero y los estudiantes al gobernador Colombi. Por último, reclamamos que sean satisfechos todos los reclamos de los estudiantes del colegio Leloir.

Juan García

LIBERTAD Y DESPROCESAMIENTO DE LOS PRESOS DE ATE SANTA CRUZ

Indoamericano: absolvieron a Narduli y Diosnel Pérez

El 3 de noviembre, la jueza penal, contravencional y de faltas Cristina Lara, de la ciudad de Buenos Aires, absolió al "Tano" Narduli y a Diosnel Pérez en la causa que en su contra se siguió por la toma del Indomeamericano en 2010.

El Gobierno de la Ciudad y la fiscalía acusaron a los dirigentes de ser instigadores de la toma del Parque Indoamericano, por lo que el fiscal Luis Cevasco pidió una pena de dos años, pero la jueza consideró que no se habían probado los cargos.

La jueza admitió que en materia de vivienda "existe una falta de políticas públicas que garanticen este derecho, que debe ser atendido, debatido y resuelto por las áreas de gobierno que correspondan como forma de preventión" para evitar futuros conflictos.

Al mismo tiempo que este proceso, a cuatro años de la masacre donde en conjunto la policía Metropolitana y la Federal asesinaron a Rosmery Churupuña, Canabiri Alvarez y Bernardo Salgueiro, la Justicia dejó impunes a todos los policías acusados, más allá

que quedara probado que todas estas muertes fueron resultado de la acción policial. Narduli y Pérez, en cambio, llegaron a juicio oral luego de dos absoluciones previas resistidas por los acusados.

En 2010, los gobiernos nacional y de la ciudad se comprometieron, ni bien consumado el desalojo, a poner un peso por cada peso que pusiera el otro para resolver el problema de la vivienda. Ni Cristina ni Macri, a la fecha, han hecho honor a su promesa, y la crisis de la vivienda se agrava día a día, lo que se vio reflejado en el desalojo violento del barrio Papa Francisco. Marcelo Ramal, legislador del Frente de Izquierda, testificó en el juicio a Diosnel y Nardulli. En su testimonio, denunció justamente que la mayoría de quienes participaron en la última toma de Lugano habían estado en el Indoamericano, donde fueron "censados" bajo la promesa de una salida a su necesidad de vivienda.

La absolución de los compañeros refuerza la lucha por el techo y contra la criminalización de la protesta.

Liliana Alaniz (Apel)



ENTREVISTA A MARTIN ACUÑA, DE 18 AÑOS, GANADOR DE LAS OLIMPIADAS NACIONALES DE HISTORIA

"Dedico el premio a los oprimidos y a nuestro Partido Obrero"

"La más grande felicidad del hombre no está en la usufructo del presente, sino en la preparación del porvenir"
León Trotsky, febrero 1937

Martín Acuña tiene 18 años, va al colegio secundario N° 7 "Dr. Julio Ladvacat", en Santa Cruz, y está en su segundo mandato como presidente del Centro de Estudiantes por la UJS. Este joven militante del Partido Obrero acaba de obtener el primer puesto en las olimpiadas nacionales de Historia que se realizaron los días 29, 30 y 31 de octubre en la Facultad de Humanidades y Ciencias de la Universidad Nacional del Litoral. Ganó en la categoría secundarios, donde compitió con representantes de cada uno de los distritos del país. Acuña ya había ganado la instancia provincial de este certamen, de la cual participaron cerca de 50 alumnos.

-¿Qué significó haber ganado este premio?

-Representa un compromiso, sobre todo con el estudio crítico de la propia historia. Lo dediqué a los oprimidos y a nuestro Partido Obrero porque creo que la lucha por la emancipación de la humanidad representa el objetivo máximo de la historia. A eso dedicamos nuestra militancia día a día y a ese objetivo también voy a dedicar el esfuerzo de los estudios en historia que quiero continuar.

La evaluación de contenidos en la competencia tuvo como ejes la transformación del trabajo en el mundo, la crisis y sus perspectivas, donde Acuña desarrolló sus conocimientos sobre la Revolución Industrial, la Crisis del '30, primera y segunda Guerra Mundial y el peronismo, entre otros puntos: "Me gusta analizar y entender lo que leo y sobre todo aprender la historia argentina desde el siglo 20, los procesos en que derivan, las transformaciones de los últimos años en el país y en el mundo", aseguró el militante (*Portal Tiempo Sur*, 3/11).

Entrevistado por *Prensa Obrera*, Martín cuenta que empezó a militar a los quince años en el MST. Poco después de los 16 decidió romper con esa fuerza y se sumó al Partido Obrero donde milita hace más de dos años. En aquella época publicó una carta (véase *Prensa Obrera* online, 7/2/13) "para hacer públicas las diferencias políticas con la línea del MST": "intenté rescatar la necesidad que tenemos de construir un partido de la clase obrera y no alternativas políticas que sirvan de furgón de variantes patronales como en ese momento representaba Pino Solanas y Proyecto Sur".

El joven comenta que le gusta leer a Engels y escribir textos políticos; que lo marcó aquella definición histórica de que "un pueblo que oprieme a otro no puede ser libre" y que el PO es el "ámbito de desenvolvimiento donde discutimos los problemas centrales para la clase obrera y las tareas que nos planteamos para acabar con una realidad de explotación". Martín participará junto a compañeros de su secundario en el Congreso del movimiento obrero y la izquierda en el Luna Park. Desde Santa Cruz llegará una delegación de medio centenar de compañeros.

-¿Vas a estudiar historia cuando termines el secundario?

-Sí, éste es mi último año y el próximo ya voy a estar cursando el profesorado de Historia. Mi intención es poder ejercer como docente en Santa Cruz, pero también poder aportar a investigar sobre la propia historia del movimiento obrero en Santa Cruz.

Martín Acuña analiza que haber obtenido esta medalla es una gran responsabilidad y una tarea que deben tener los jóvenes y toda la sociedad para saber qué aportamos a la historia que estamos construyendo (ídem anterior). Y concluyó: "debemos analizar y comprender en qué etapa estamos para a partir de eso saber hacia dónde vamos".

Es la preparación del porvenir.

D. M.

Campaña por película Fischer-Bufano

Ya se encuentra en la fase final de producción el film documental que aborda el caso de los militantes obreros Jorge Fischer y Miguel Angel Bufano, secuestrados y asesinados por un comando de la Triple A en diciembre de 1974. Ambos integraban la organización Política Obrera (hoy Partido Obrero), y trabajaban en la fábrica de pinturas Miluz, donde Fischer era delegado general.

Más de cuarenta balas fueron necesarias para silenciar a estos jóvenes socialistas, de poco más de veinte años de edad.

En esta instancia de la realización de la película, que comenzamos a rodar en el año 2012, enfrentamos la etapa de postproducción y posterior difusión del film. Aunque contamos con el valioso apoyo del Instituto Nacional de Cine y Artes Audiovisuales de la Argentina (Incaa), ese aporte no nos alcanza para sostener las características de calidad a las que aspiramos para el largometraje, que cuenta con recreaciones de época, escenas de animación y el testimonio de más de treinta entrevistados.

Esta situación nos plantea la necesidad de solicitar una contribución económica a todos aquellos que crean que esta película permitirá echar luz sobre un período histórico políticamente confuso, sobre todo en lo relativo al accionar de la Triple A y sus crímenes contra la clase obrera y su vanguardia antiburocrática. Es la oportunidad de sostener, por sobre todo, la memoria y el legado de nuestros compañeros, y la lucha contra el terrorismo de Estado, en todas sus formas.

En diciembre de este año se



La película sobre Fischer y Bufano, en su fase final de producción, necesita un último empujón económico.

marzo del año 2015.

Contamos con tu aporte económico para lograrlo.

Ernesto Gut (Thuta) y Dionisio Cardozo (Dennis): directores - Ale Cohen, coproductor

Banco Francés: CBU 0170044240000030983052

DNI 22.573.848, opción Cuenta Corriente

O contactate: En Facebook: Cuarenta Balas - documental

E-mail: cuarentabalas@hotmail.com Teléfonos:

156 0593563 (Ernesto) - 152 348294 (Alejandro) - 154 1495156 (Dennis)

Avance de la película en: <http://vimeo.com/105599071>

La muestra de Doca: la lucha por la exhibición

Una importante lucha, llevada adelante por los documentalistas en 2007, rompió el coto cerrado del fomento cinematográfico, permitiendo acceder a subsidios del Instituto de Cine (Incaa) a cientos de realizadores independientes sin la necesidad de asociarse con una productora ni contar con un capital previo ni antecedentes.

Desde ese momento comenzaron a producirse entre 40 y 60 documentales por año, que chocan con el mismo problema que la mayor parte del cine nacional: un mercado cinematográfico absolutamente copado por empresas norteamericanas que deciden qué es lo que se ve, en función de su propio negocio. La difícil tarea de estrenar una película más allá de la sala Gaumont, dependiente del Incaa, hace casi imposible el encuentro de las obras con el público. Mientras crecen los reclamos

por el ajuste sobre la cantidad de películas (particularmente de documentales), la gestión del Instituto hace demagogia con dicha producción al mismo tiempo que la mantiene en las condiciones más precarias.

Esta problemática es la que pretende introducir la octava muestra anual de Doca (Documentalistas de Argentina). En este marco se realizará una asamblea que deberá discutir un plan de lucha para imponer las reivindicaciones respecto de la exhibición y distribución del cine nacional.

Las experiencias de películas de integrantes de la asociación como *¿Quién mató a Mariano Ferreyra?* o *Seré millones*, que lograron superar los 10.000 espectadores, a pesar de los límites del mercado detallados anteriormente, son una base importante desde donde plantear este debate.

La muestra es en el cine Gau-

CULTURA >EXCLUSIVO DE INTERNET >WWW.PO.ORG.AR

Romper la burbuja, acerca de Casa Grande. Por Nicolás Rijman



Jornada mundial de solidaridad con Kobane y el pueblo kurdo

Hace más de cincuenta días que los milicianos y pobladores de Kobane, ciudad kurda del norte de Siria, lindante con Turquía, resisten heroicamente los intentos del Estado Islámico por capturar la ciudad e integrarla a su califato. El 1º de noviembre, se desarrollaron concentraciones y movilizaciones en más de cien ciudades del mundo en apoyo a la resistencia de Kobane y del pueblo kurdo. Las protestas más importantes ocurrieron en Turquía, convocadas por las formaciones políticas kurdas que obtuvieron el 10% de los votos en las últimas elecciones. Miles de personas protestaron en Estambul, desafiando al gobierno de Erdogan, que impidió que los manifestantes llegaran a la plaza Taksim. En las regiones donde la población kurda es mayor, las protestas fueron multitudinarias: por ejemplo, más de 15 mil personas protestaron en Diyarbakir. En Europa Occidental, donde hay millones de kurdos, también hubo protestas masivas, principalmente en las grandes ciudades alemanas (Berlín, Colonia, Hamburgo, Frankfurt, y 4 mil en Düsseldorf), Bruselas (casi 3 mil), Madrid y Londres. También hubo protestas más pequeñas en Estados Unidos, y en varias ciudades latinoamericanas.

Buenos Aires

Como parte de esta jornada internacional, se desarrolló una concentración en el Obelisco im-



Movilización en Buenos Aires. El gobierno argentino, con pactos con el sionismo, no ha dicho palabra sobre la resistencia en Kobane.

pulsada por el Comité de Solidaridad por Kurdistán de Latinoamérica. Participaron integrantes de las comunidades kurda y armenia, las madres de plaza de Mayo Elia Espen y Nora Cortiñas, el Partido Obrero, la CTA Autónoma, Izquierda Socialista, el PSTU, MST, Convergencia Socialista, y la Juventud Guevarista, entre otras organizaciones. Los representantes del Comité de Solidaridad denunciaron la complicidad del imperialismo con el Estado Islámico, así como también los propósitos de aquel por balcanizar el Medio Oriente. Subrayaron el punto de inflexión que significaría en la situación regional un triunfo de Kobane, haciendo una analogía con Stalingrado. Pablo Heller, que intervino en nombre del PO, acercó la solidaridad de los diputados nacionales Néstor Pitrola y Pablo

López, y denunció que para el gobierno turco de Erdogan el avance del Estado Islámico es un 'mal menor' frente al 'mal mayor' que significaría para él un progreso de la causa del pueblo kurdo. Subrayó la importancia de las movilizaciones de la población kurda y de la población democrática de Turquía de hace unas semanas, brutalmente reprimidas por Erdogan y que dejaron decenas de muertos, y denunció el silencio del gobierno argentino, que debido a sus pactos con el imperialismo y el sionismo (entre ellos el tratado de libre comercio Mercosur-Israel) no ha desarrollado hasta ahora ningún apoyo concreto a la resistencia de Kobane!

¡Por la victoria de Kobane!

¡Fuera el imperialismo de Medio Oriente!

G. M.

PALESTINA

La confiscación permanente

La situación en Palestina experimentó un nuevo pico de tensión a escasas semanas del inicio de la tregua y las negociaciones, con el cierre completo para los palestinos de la Explanada de las Mezquitas, un lugar sagrado para los musulmanes dentro de Jerusalén. El lugar finalmente se reabrió para descomprimir la tensión, pero sólo para los mayores de 50 años: el argumento es que los menores de esa edad pueden llevar a cabo atentados terroristas en suelo israelí. Este tipo de restricciones generaron protestas masivas en las proximidades del lugar, durante la operación "Barrera Protectora". En lo que es interpretado como una enorme provocación, un sector liderado por el rabino Yehuda Glick -que proyecta destruir las mezquitas y erigir una sinagoga en su lugar- empezo a custodiar la zona en los últimos años junto a la policía israelí. Un activista palestino hirió recientemente a este rabino en un atentado. La represalia de las fuerzas de seguridad sionistas consistió en fusilarlo a sangre fría en su casa del barrio árabe de Abu Tor.

Con el propósito de realzar la autoridad de las "fuerzas moderadas palestinas" (Clarín, 31/10),

Suecia reconoció al estado palestino. A pesar de que 130 países ya lo hicieron, el planteo de "dos estados", incluso circunscribiendo el estado palestino a un conjunto de territorios entrecortados por la vigilancia militar sionista, no progresa. En los últimos meses, el sionismo ha acelerado la confiscación de territorios palestinos por medio de nuevas colonias, mofándose de las negociaciones en curso: en lo que va del año, Netanyahu anunció 9700 nuevas edificaciones en Cisjordania (El País, 30/10), además de avanzar en la anexión forzosa de tierras. Netanyahu ha superado a los dos anteriores jefes de gobierno en la construcción de nuevas colonias y asentamientos. Las edificaciones apuntan a la más completa atomización de los palestinos. "Con las colonias y el muro, Israel está creando una anexión de facto, que puede alterar irreversiblemente la contigüidad del Estado palestino y socavar una solución (...) al conflicto" (ídem), según un funcionario de la ONU. Ni Estados Unidos ni la Unión Europea han aplicado ninguna sanción al respecto.

G. M.

Masivas protestas en Hungría derrotan impuestazo

Tras dos semanas de masivas movilizaciones que recorrieron todo el país, el gobierno húngaro derogó un impuestazo sobre el uso de internet. Debido a la crisis fiscal, el presidente Orbán intentó gravar con 0,60 dólares cada gigabyte de datos transferidos. Pese a que se anunció que la recaudación con este impuesto se incrementaría en 65 millones de euros, estimaciones calcularon que debido a que en 2013 se consumieron 1168 gigabytes, el mínimo recaudado sería de 570 millones de euros. El impuestazo a internet no es una excepción: forma parte de un paquetazo impositivo más general aplicado en la energía, el sistema bancario y las telecomunicaciones.

Nos encontramos frente al cuadro de movilización popular más importante desde el ascenso del centroderechista Orbán al poder, en 2010. Este justificó el impuestazo en nombre de cumplir con los pagos de deuda a la Unión Europea y al FMI: Hungría es uno de los países más endeudados de Europa. Desde 2008, Hungría recibe -al igual que Grecia y otros países europeos- programas de asistencia de ambos organismos, que le imponen drásticos recortes de gastos en salud, educación y vivienda. Las consecuencias han sido un crecimiento sostenido de la pobreza, y la emigración de miles de jóvenes.

Martín Corbatta

Fe de erratas

En el artículo sobre las elecciones de Brasil de PO 1338 ("Ballotage y después") se deslizó un error. Es cierto que "El PMDB -aliado del PT - creció y será el partido con más gobernadores (siete)" pero no corresponde incluir entre esas victorias a la de la gobernación de San Pablo, ganada por el opositor PSDB.

Ya salió! **En defensa del marxismo 42**

Congreso del movimiento obrero y de la izquierda Gabriel Solano
"Evaluación educativa" y descomposición capitalista Marcelo Ramal
Palestina: "Limpieza étnica y genocidio" entrevista a Ilán Pappé
Oro, papel moneda y mercancía Karl Kautsky
Dinero y mercancías Rudolf Hilferding
Mercado, religión y Estado en la génesis del capitalismo Osvaldo Coggiola
El trotskismo norteamericano y la revolución europea, 1943-1946 Daniel Gaido y Velia Luparello
Sebastiano Timpanaro y la reivindicación del materialismo en la obra de Marx y Engels Diego Bruno



